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O mel de aroeira produzido no Norte de Mi-
nas foi selecionado para receber apoio técnico 
e financeiro do comitê vinculado à Organização 
Mundial da Propriedade Intelectual (OMPI), 
com sede em Genebra, na Suíça. A escolha foi 
realizada após um processo seletivo com deno-
minações de origem brasileiras com potencial 
de desenvolvimento e permitirá o fomento de 
novos negócios e visibilidade para o produto 
mineiro no mercado internacional. O apoio foi 
do Sebrae Minas.

Além de pautar um tema ainda muito atual 
e sensibilizar toda a sociedade piraporense, a 
Campanha de 16 dias de Ativismo pelo fim da 
Violência contra a Mulher desenvolveu várias 
ações para os diversos públicos, nas últimas se-
manas. Desenvolvida pela Prefeitura de Pirapora, 
via SEFAM, através do CREMP e em parceria com 
o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher, a 
campanha ganhou grande adesão e também foi 
levada até mesmo para espaços e públicos com 
limites de acesso.

Árvore asiática é 
plantada em áreas 
púbicas de Montes 
Claros

DIVULGAÇÃO

Suíça apoiará mel do 
Norte de Minas no 
mercado internacional

Pirapora promove 
palestra para 
recuperandos da APAC

AGRONEGÓCIO 5
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CIDADE 6

DIVULGAÇÃO

O dia 12 de dezembro entrou para 
a história da Associação Comercial In-
dustrial e de Serviços de Montes Claros 
como a data de inauguração da sede da 
entidade. Após 67 anos funcionando no 
centro da cidade, a ACI passou a atender 
à comunidade na Av. Major Alexandre Ro-
drigues, no bairro Ibituruna. 

ACI comemora novas instalações e destaca oferta 
de espaço para eventos

Cel. Fernando Augusto e Ten-Cel. Darlan 
Moreira são homenageados em Moc

CIDADE 7
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O O papa Francisco no-
meou ontem o então bispo 
de Divinópolis dom José 
Carlos Souza Campos como 
arcebispo da Arquidiocese 
de Montes Claros. Dom 
José será o quarto arcebis-
po de Montes Claros. 

Papa Francisco nomeia novo arcebispo para a 
Arquidiocese de Montes Claros

Senador Carlos Viana é eleito um dos 
cinco melhores senadores do Brasil
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A Câmara Municipal de Montes Claros promoveu, na noite dessa quarta-feira (14), uma sessão de homenagens, quan-
do entregou o Título de Cidadão Honorário Montes Claros ao Coronel Fernando Augusto Alves Ferreira, comandante do 
4º Comando Operacional de Bombeiros Militar de Minas Gerais - homenagem proposta pelo vereador Wilton Dias; e o 
Título de Cidadão Benemérito Montes Claros ao Tenente-Coronel Darlan Moreira Soares, comandante do 7º Batalhão de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais - homenagem proposta vereador Junior Martins.

O senador Carlos Viana (PL-MG) recebeu, nesta quarta-feira (14), 
o prêmio de um dos cinco melhores senadores do Brasil, nesta legis-
latura, ou seja, dos últimos quatro anos. A premiação é realizada pelo 
Portal Ranking dos Políticos, que pesquisa e analisa toda atuação do 
parlamentar nos critérios: combate aos privilégios, combate ao desper-
dício e combate a corrupção no poder público. 

POLÍTICA 4
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A geopolítica da copa

Tecnologia e o sequestro do 
livre arbítrio humano (Parte 1)

Como desenvolver e implementar um plano 
de gestão de resíduos

Jesus não gera incômodo ao 
bom senso

Como é intrigante e interessante 
a geopolítica da Copa do Mundo do 
Catar de 2022: uma miscigenação 
de raças, culturas, etnias, idiomas, 
religiões e costumes completamen-
te antagônicos.

Africanos com suas danças, dia-
letos e suas vestimentas recheadas 
de cores que se destacam em meio 
a uma multidão nas arquibancadas 
dos estádios; brasileiros, argenti-
nos e uruguaios com seu barulho, 
canções e sotaques latinos típicos 
dos povos sul-americanos tentando 
incentivar suas seleções. Nações 
asiáticas como o Japão e Coreia do 
Sul (esta última, recém-adversária 
da seleção canarinho) sobreviven-
tes de conflitos bélicos do século 
XX (Segunda Guerra Mundial e 
Guerra da Coreia 1950-1953 res-
pectivamente) e, atualmente, em 
pleno século XXI mostrando para o 
mundo diante das câmeras força e 
superação nos gramados. 

No caso do Japão, depois de 
tanto sofrimento causado pela des-
truição das cidades de Hiroshima e 

Nagasaki, a força e superação para 
reconstrução de seu país.

já a Coréia do Sul,  viveu o sofri-
mento causado pelos ataques per-
petrados pelos “Vietcongs”, aliados 
ao bloco Socialista Soviético, ja que 
o contexto geopolítico era a Guerra 
Fria e o mundo estava bipolarizado.

Deixando um pouco o Leste Asi-
ático, tentarei conduzir a atenção 
do leitor para a região da antiga Iu-
goslavia, palco de intensos conflitos 
bélicos entre Sérvios e Croatas, es-
tes últimos, adversários do Brasil na 
última sexta-feira na Copa do Catar. 

A Croacia, que conquistou sua 
independência política no início 
dos anos 90, após o esfacelamento 
da antiga Iugoslavia, conta atual-
mente com cerca de 4 milhões de 
habitantes, é banhada pelo Mar 
Adriático e tem no turismo uma das 
bases principais de sua economia e 
é uma das repúblicas mais desen-
volvidas da ex-Iugoslavia. Porém 
sua independência política desen-
cadeou uma série de conflitos bé-
licos entre uma minoria Sérvia na 

região, pois existiam na década de 
1990 ali fortes movimentos separa-
tistas entre algumas etnias.

Entre as potências ou países de-
senvolvidos participantes do even-
to podemos citar também nações 
como Estados Unidos, Inglaterra, 
França, Alemanha, dentre outros, 
ambas nações com diferentes his-
tórias marcadas por fatos históricos 
e acontecimentos geopolíticos mar-
cantes.

Os Estados Unidos, a grande 
“Polícia Política e Econômica” do 
mundo se equiparando econômica 
e belicamente apenas com a Rússia, 
com a China e Coréia do Norte, 
trazem em sua tradição a força do 
basquete e não representam por-
tanto grande ameaça aos favoritos 
Brasil, Inglaterra, França, Alemanha 
e Argentina. 

Mas como o foco do texto é fu-
tebol e geopolítica,  é preciso lem-
brar o leitor que a Rússia não par-
ticiparia de uma Copa obviamente 
estando envolvida em um conflito 
bélico já há quase dez meses com 

a Ucrânia, temendo que esta venha 
fazer parte da OTAN e obviamente 
bombardeando cidades litorâneas 
com saídas estratégicas  para o Mar 
Negro e o Mar de Arzov. Enfim, es-
ses detalhes não vêem ao caso. 

A França traz em sua bagagem o 
titulo mundial de 2018 e craques 
como o jovem Mbapee atual joga-
dor do Paris Saint Germain ao lado 
de Neymar.

A Inglaterra, terra da Revolu-
ção Industrial do Século XVIII, 
vem com seu futebol tradicional 
e como uma das favoritas ao lado 
da Alemanha. Mas como o texto 
é direcionado para a geopolítica, 
ao mencionarmos a Alemanha, é 
preciso conduzirmos o leitor aos 
acontecimentos do pós guerra 
quando essa mesma Alemanha do 
ditador Adolf Hitler foi derrotada 
pelos aliados em 1945 e logo de-
pois sua capital seria dividida em 
Alemanha Oriental (RDA) e Alema-
nha Ocidental (RFA), sendo que o 
marco histórico dessa divisão se 
daria com a construção do Muro 

de Berlim em 1961. Com a cons-
trução desse muro o povo alemão 
se viu dividido em dois mundos 
distintos: um sob controle socia-
lista e outro sob influência capi-
talista.

Sem esquecer, é claro, dos an-
fitriões, não podemos deixar de 
mencionar o Catar esse pequeno 
país localizado na Península Arábi-
ca com sua capital em Doha com 
um longo litoral no Golfo Pérsico 
e ricas reservas de petróleo.

A vizinha, Arábia Saudita, por 
sua vez, venceu de virada os nos-
sos hermanos argentinos na es-
treia do evento gerando vários 
memes na internet aqui no Brasil.

Por fim, ainda sem conhecer-
mos as duas últimas seleções que 
irão para o “Gran Finalle” após a 
derrota do Brasil nos pênaltis, a 
derrota também da Inglaterra e 
da Holanda, há que se dar ênfase 
a seleção marroquina que deu um 
show de bola derrotando Portugal 
e garantindo vaga na Semi-final do 
evento. 

Há que se lembrar também que 
a Península Ibérica onde hoje se 
encontram os territórios de Portu-
gal e Espanha já foi ocupada pelos 
“Mouros” -  termo usado pelos 
europeus para se referir aos povos 
do Norte da Africa, onde hoje fica 
o Marrocos - só para refrescar a 
memória do ilustre leitor. 

O Marrocos que, apesar de ser 
um país localizado no Norte da 
África, como mencionado acima, 
encantou o mundo árabe com a 
conquista da vaga para a a Semi 
Final da Copa do Catar por ser um 
país Islamizado.

Por fim, é está a geopolítica 
da  Copa do Mundo do Catar, este 
grande evento que ocorre no mun-
do de 4 em 4 anos e move senti-
mentos, mistura de raças, etnias, 
cores, crenças, costumes, enfim 
uma colcha de retalhos e um ver-
dadeiro mosaico de grandes emo-
ções.

Enfim, esta é a GEOPOLÍTICA 
DA COPA DO MUNDO DO CATAR!!

Nosso esforço enquanto so-
ciedade é exigir o cumprimento 
desses direitos por empresas e 
governos. A conscientização é o 
caminho. Na sociedade digital no-
vos direitos são necessários para 
garantir o respeito à dignidade 
humana, livre desenvolvimento 
da personalidade e a democracia.

Nos filmes de ficção científica 
não é raro vermos robôs se rebe-

lando contra a humanidade e ga-
nhando “vida própria”. Contudo, 
não é esse o medo que devemos 
ter das máquinas, ao contrário, 
devemos temer o fato de elas faze-
rem exatamente aquilo que foram 
programadas para fazer, ou seja, 
seguir a fórmula matemática (al-
goritmo) programada.

A vigilância que estamos sub-
metidos através dos dispositivos 

eletrônicos de “uso obrigatório” 
para a convivência social prati-
camente anularam a nossa priva-
cidade. Nossas informações são 
monitoradas o tempo todo. Essa 
vigilância acompanha nossas ati-
vidades, monitora as nossas emo-
ções e está prestes em entrar na 
nossa pele para observar nossas 
experiências mais íntimas.

Os Big Datas permitem o pro-

cessamento de grande quantida-
de de informações centralizadas. 
Sistemas centralizados são muito 
mais eficientes do que sistemas 
difusos. Concentrando a informa-
ção de todos os nacionais em um 
único banco de dados e descon-
siderando qualquer conceito de 
privacidade e proteção de dados 
pessoais, permite um total con-
trole sobre todos os aspectos da 

vida humana.
Privacidade importa e importa 

muito. Na sociedade da vigilân-
cia digital, a privacidade assume 
outros contornos, não se trata 
apenas do direito de ser deixado 
“só”, mas na criação de perfis pes-
soais que poderão ser utilizados 
contra você, para te monitorar e 
manipular, sem que você sequer 
perceba.

Chegamos a um ponto de in-
flexão, as ferramentas para mudar 
o mundo já estão literalmente em 
nossas mãos, precisamos agora 
decidir como iremos utilizá-las: 
para construir um futuro melhor 
ou para tornar a humanidade um 
mero rebanho. Podemos atingir 
melhorias inimagináveis ou acei-
tar passivamente o que será deci-
dido para nós.

A complexidade do descarte 
de grandes volumes de resíduos, 
dos mais variados tipos, é um de-
safio para o setor industrial. Além 
das preocupações ambientais e 
de segurança e suas respectivas 
regulamentações, as empresas de-
vem considerar como o descarte 
de resíduos afeta as operações, os 
custos e seu relacionamento com 
os clientes e o público em geral.

Os planos de gestão de resí-
duos precisam ser centrados nas 
principais opções: reduzir, reuti-
lizar, reciclar e descartar. Traba-
lhar com as opções em cada uma 
dessas áreas resulta em um plano 

consistente e eficiente.
Assim, é possível definir metas 

e objetivos claros. Ao desenvolver 
uma estratégia integrada na qual 
você toma decisões sobre como 
todos os materiais devem fluir, 
é possível ter a oportunidade de 
criar táticas mais específicas para 
lidar com diferentes resíduos.

CERTIFICAÇÃO GARANTE 
AÇÕES ASSERTIVAS

Assim como qualquer outra 
estratégia, implementar um siste-
ma de gestão de resíduos também 
significa identificar onde você 

está agora, os objetivos que de-
seja alcançar no futuro, os passos 
necessários para alcançá-los e os 
fatores que você deve medir de 
forma a reconhecer o progresso. 
Esse é um processo contínuo; o 
plano que você faz agora deve ser 
avaliado no futuro e considerado 
uma visão importante para ações 
posteriores. O objetivo deve ser 
priorizar melhorias sustentáveis 
e padrões de gestão eficientes, e 
um cronograma detalhado permi-
tirá que você continue entregan-
do essas melhorias.

Uma eficiente forma de asse-
gurar a conformidade de seu pla-

no de gestão de resíduos é adotar 
a norma ISO 14001. Essa certifi-
cação permite identificar pontos 
fracos em seu sistema de gestão 
ambiental e cria a base para um 
processo de melhoria contínua e 
verificável. Você reduz os riscos 
ambientais, conserva os recur-
sos naturais e melhora de forma 
sustentável o seu desempenho 
ambiental.

Com base no ciclo de vida, a 
certificação avalia o impacto am-
biental do produto ou serviço 
desde a fase do projeto, em seu 
escopo inicial, passando pela fa-
bricação, distribuição e descarte.

Processo de melhoria contínua

Quando se trata de gestão de 
resíduos, não há um ponto final, 
e deve ser considerado um pro-
cesso contínuo que precisa ser 
aprimorado com o passar do tem-
po. Se você conseguir reduzir a 
sua geração em 30%, embora seja 
uma conquista louvável, isso não 
deve impedi-lo de lutar por uma 
melhor gestão de resíduos.

Reduzir custos gerenciando 
adequadamente seus resíduos 
pode ser um grande benefício 
financeiro, mas não esqueça de 

que você também está fazendo 
sua parte para reduzir o impacto 
ambiental do seu negócio, o que 
é um ganho corporativo. Há mui-
tas vantagens em dedicar um tem-
po para criar um plano de gestão 
de resíduos, e felizmente não há 
desvantagens.

Continue investigando manei-
ras inovadoras de gerar menos re-
síduos, reciclar melhor e reduzir 
a pegada de carbono do seu negó-
cio. Há sempre algum ponto que 
pode ser melhorado. Mantenha o 
foco e trabalhe para desenvolver 
e implementar o melhor plano de 
gestão de resíduos possível.

Jesus não gera incômodo ao 
bom senso humano. Sublime 
Benfeitor, Ele vem para somar 
no pleno progresso espiritual, 
ético, social, material e sus-
tentável que trabalhamos por 
atingir.

A abrangência da Boa Nova, 
que o Benemérito e Altruísta 
Filho de Maria e de José nos 
evidenciou, demonstra que Sua 
presença entre os seres da Terra 
jamais deve sugerir receio aos 
Irmãos em humanidade que 
não professem o Cristianismo.

O exemplo do Divino Mestre 
simboliza, há mais de dois mil 
anos, a possível e necessária 
convivência pacífica entre as ci-
vilizações permanentemente. O 
Cristo é o Senhor da Paz para 
“todas as nações, e tribos, e po-
vos, e línguas”, conforme lemos 
em “A Visão dos Glorificados” 
(Apocalipse de Jesus, 7:9 a 17).
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Deputado Carlos Pimenta recebe Deputado Carlos Pimenta recebe 
homenagem na ALMG homenagem na ALMG 

Com recomposição de despesas, Com recomposição de despesas, 
Orçamento terá déficit de R$ 231,5 biOrçamento terá déficit de R$ 231,5 bi

Comissão de Privatizações recomenda Comissão de Privatizações recomenda 
fim de referendo para desestatizaçãofim de referendo para desestatização
O colegiado encerrou suas atividades e o relatório final aprovado indica que a privatização pode O colegiado encerrou suas atividades e o relatório final aprovado indica que a privatização pode 
ajudar na universalização do serviços públicosajudar na universalização do serviços públicos

SARAH TORRES 

A Reunião Ordinária do Plená-
rio da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) foi marcada 
por homenagens ao deputado Car-
los Pimenta (PDT), que se despede 
da Casa Legislativa, após sete man-
datos consecutivos. O médico-ci-
rurgião foi candidato nas últimas 
eleições e, mesmo com atuação 
marcante no Norte e nos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri, não 
conseguir se reeleger.

Primeiro a subir à tribuna, Car-
los Pimenta disse que suas ações 
parlamentares foram sempre em 
defesa do povo de Minas, em es-
pecial, dos municípios pequenos 
das regiões mais carentes do Es-
tado. “Sempre procurei fazer com 
que meu mandato trouxesse maior 
qualidade de vida à população 
mineira”, destacou. Também de-
monstrou orgulho por, depois de 
28 anos de atuação na Casa, não 
ser alvo de qualquer denúncia 
questionando sua honestidade.

“Aprendi que estar aqui é uma 
honra e uma oportunidade única 
de representar a população de 
Minas”, confessou. Essa represen-
tação é marcada pela sua produ-
ção legislativa: foram 107 leis que 
tiveram como origem projetos de 
autoria dele, como uma que criou 
o programa estadual de cuidados 
paliativos. 

GUARDIÕES DA DEMOCRACIA

Fazendo referência ao atu-
al momento político brasileiro, 

Carlos Pimenta fez um apelo aos 
colegas em favor do respeito à de-
mocracia e à liberdade. “O regime 
democrático no Brasil sofre pres-
sões e ataques de todos os lados; 
vocês que ficarão nesta Assembleia 
terão uma dura missão pela frente, 
de serem guardiões da democracia 
e das leis”, conclamou.

TOLERÂNCIA DO PARLAMEN-
TAR É DESTACADA POR COLEGA

Também médico-cirurgião, o 
deputado Doutor Jean Freire (PT) 
destacou que ele e Carlos Pimenta 
são geraizeiros e moram na região 
onde nasceram, além de terem 
atuado na Comissão de Saúde da 
Casa. “Somos de partidos diferen-
tes e já tivemos posições opostas, 
mas você tem a tolerância, funda-
mental num homem público. Na 
Casa, você tem adversários, não 
inimigos”, elogiou.

Doutor Jean Freire parabenizou 
Carlos Pimenta por uma caracterís-
tica própria dos médicos, o cuida-
do, com que este atuou na política, 
com respeito e amizade. “Tenho 
muita felicidade de ter sido seu 
companheiro na Assembleia. Isso é 
a arte de fazer política”, valorizou.

Em aparte, Carlos Pimenta 
agradeceu pelas palavras amigas e 
carinhosas. “Identifiquei-me com 
sua forma de trabalhar, percorren-
do as cidades do Jequitinhonha e 
do Mucuri; foi um prazer conviver 
com você. Deixo aqui um amigo, 
um médico que admiro muito”, 

elogiou.

ESTRADAS PRECÁRIAS

Noutro momento de sua fala, 
Doutor Jean Freire criticou a con-
dição das estradas que atendem 
sua região, especialmente a BR-
367. “Quero mais uma vez denun-
ciar o descaso com os Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri”, afirmou 
ele, lembrando que já havia pon-
tuado essa questão durante a reu-
nião do Assembleia Fiscaliza.

Por último, Doutor Jean Freire 
lamentou os episódios de violên-
cia em Brasília, na noite de segun-
da-feira (12), protagonizados por 
apoiadores do presidente Jair Bol-
sonaro. “Por falta de tolerância, vi-
mos as cenas com pessoas que não 
aceitaram a derrota. Mas o País re-
afirmou mais uma vez a vitória da 
democracia”, condenou.

VALORIZAÇÃO DA SAÚDE 

O deputado Virgílio Guimarães 
(PT) também homenageou o cole-
ga que deixa o parlamento. “Carlos 
Pimenta, para mim, Carlinhos, dei-
xo aqui o meu abraço, minha ad-
miração por você”, disse. Ele exal-
tou o trabalho do deputado, que 
direcionou seus mandatos para a 
saúde e o desenvolvimento social.

“Sempre esteve do lado corre-
to da trajetória histórica de nosso 
País”, elogiou Virgílio Guimarães, 
que também não retornará na pró-

Além da estimativa de salário 
mínimo de R$ 1.320 a partir de 
janeiro, o relatório final ao pro-
jeto de Orçamento da União para 
2023 prevê um déficit de R$ 231,5 
bilhões contra os R$ 63,7 bilhões 
definidos na proposta do Execu-
tivo. O parecer do relator-geral, 
senador Marcelo Castro (MDB-PI), 
foi entregue na segunda-feira (12) 
à Comissão Mista de Orçamento 
(CMO) e ainda precisa passar por 
votação em sessão conjunta do 
Congresso até o próximo dia 22.

De acordo com nota divulga-
da pelo relator Marcelo Castro na 
segunda-feira (14), o espaço orça-
mentário criado com a aprovação 
da PEC da Transição permitiu re-
compor o orçamento de pratica-
mente todas as áreas, que estavam 
deficitárias na proposta de orça-
mentária entregue pelo governo 
atual. Sem a PEC, reforçou, o Or-
çamento ficaria “inexequível”, com 
risco de paralisação de várias ações 
do Estado por falta de recursos.

A manutenção do Auxílio Brasil 
em R$ 600, com um adicional de 

R$ 150 para cada criança até seis 
anos, o aumento do Auxílio Gás, 
do salário mínimo e de despesas 
do setor de saúde são os princi-
pais motivos para o crescimento 
do déficit. O relatório de Marcelo 
Castro ao PLN 32/2022 já consi-
dera um cenário de aprovação da 
PEC da Transição (PEC 32/2022). 
Já aprovada pelo Senado, a pro-
posta ainda depende do aval dos 
deputados. 

Pelo parecer do relator-geral, o 
teto de gastos será ampliado em R$ 
145 bilhões, cuja maior fatia, de R$ 
70 bilhões, vai para o pagamento 
do Auxílio Brasil. Por outro lado, 
R$ 23 bilhões em investimentos 
deixarão de ser limitados pelo 
teto e R$ 1,1 bilhão em despesas 
custeadas com receitas próprias, 
de doações ou de convênios, será 
retirado do limite, o que autoriza o 
governo a gastar R$ 169,1 bilhões 
a mais em 2023.  Conforme o pa-
recer, o teto de gastos passa de R$ 
1,8 trilhão para R$ 1,94 trilhão.

SAÚDE E EDUCAÇÃO - Marcelo 

Castro aumentou os gastos com 
saúde para R$ 173,1 bilhões em 
2023, contra os R$ 149,9 bilhões 
previstos na proposta inicial do 
Executivo.  Do total de gastos 
com saúde, R$ 19,6 bilhões terão 
que vir das emendas do relator-
-geral, das bancadas estaduais e 
individuais dos parlamentares.

O relator também recompôs 
o orçamento da educação. Ele 
aumentou em R$ 10,74 bilhões 
os recursos para a manutenção e 
desenvolvimento do setor. Agora 
serão investidos R$ 130,59 bi-
lhões. 

RECEITAS - O valor total das 
receitas previsto para o Proje-
to de Lei Orçamentária Anual 
(PLOA) para 2023 é de R$ 5,345 
trilhões, dos quais R$ 2,010 tri-
lhões são destinados ao paga-
mento dos juros e encargos da 
dívida pública federal e R$ 213,9 
bilhões vão para investimentos. 
Dos cerca de R$ 3,191 trilhões 
restantes, 94% serão usados para 
pagar despesas obrigatórias. 

CENÁRIO MACROECONÔMI-
CO - O parecer não altera algumas 
projeções da proposta original 
encaminhada pelo governo, como 
inflação de 4,5%, juros a 12,49% e 
dólar a R$ 5,12 em 2023.

O cenário macroeconômico em 
que se apoiou o governo federal 
para elaborar o PLOA 2023 prevê 
um crescimento de 2% do PIB em 
2022 e de 2,5% por ano entre 2023 
e 2025. A proposta estima o PIB 
de 2023 em R$ 10,63 trilhões. No 
entanto, a expectativa do mercado 
levantada pelo Banco Central (Bo-
letim Focus) é de apenas 0,5% de 
crescimento para o próximo ano.

As consultorias do Senado e 
da Câmara alertam para o fato de 
que essa divergência pode afetar 
significativamente o cumprimen-
to da meta fiscal estabelecida 
para o ano que vem. A proposta 
ainda estima para 2022 um IPCA 
de 7,2% e um Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC) de 
7,41%, enquanto as projeções de 
mercado apontam, respectiva-
mente, para 5,88% e 6,3%.

Se essas últimas se confirma-
rem, ressaltam os consultores, 
as despesas previdenciárias, 
assistenciais e trabalhistas pre-
vistas no PLOA vão aumentar e, 
portanto, afetar o cálculo do teto 
de gastos, obrigando o governo a 
fazer um corte nas despesas não 
obrigatórias (5,7% do total). 

Mas eles observam que as 
projeções mais recentes do Exe-
cutivo, no Relatório de Avaliação 
das Receitas e Despesas Primárias 
do 4º Bimestre, já se aproximam 
das do mercado, estimando IPCA 
de 6,30% e INPC de 6,54% para 
2022. Por outro lado, os analistas 
chamam a atenção para a proje-
ção de crescimento econômico 
do Executivo, cinco vezes maior 
que a do mercado financeiro. No 
geral, diz o estudo, as projeções 
apontam para uma redução da 
inflação e da taxa básica de juros 
(Selic) e para uma estabilidade do 
câmbio a médio prazo.

EMENDAS - No PLOA 2023, a 
reserva para as emendas de exe-

cução obrigatória está dividida 
entre as emendas do relator-geral 
(R$ 19,4 bilhões), das bancadas 
estaduais (R$ 7,7 bilhões) e indi-
viduais (R$ 11,7 bilhões). O valor 
global dessas reservas (R$ 38,8 
bilhões) representa 2,2% do total 
das despesas sujeitas ao teto de 
gastos e é 140% superior ao valor 
destinado para emendas ao PLOA 
2022 (R$ 16,2 bilhões), que con-
templava apenas emendas indivi-
duais (R$ 10,5 bilhões) e de ban-
cada estadual (R$ 5,7 bilhões). 

Em seu relatório preliminar, 
aprovado na semana passada, 
Marcelo Castro aumentou em R$ 
1,5 bilhão os recursos para emen-
das parlamentares de execução 
não obrigatória no Orçamento 
para 2023. Para obter o dinheiro, 
o relator cancelou linearmente 
1,3% das despesas não obrigató-
rias previstas no projeto do Exe-
cutivo. Ele fez o corte nas des-
pesas superiores a R$ 1 milhão 
cujas fontes de recursos não estão 
vinculadas a gastos específicos. 
(Agência Senado)

A Comissão Extraordinária de 
Privatizações da Assembleia Le-
gislativa de MInas Gerais (ALMG) 
encerrou suas atividades na manhã 
de ontem (14), quando foi apro-
vado o relatório final de trabalho. 
O relator, deputado Guilherme 
da Cunha (Novo), foi favorável às 
privatizações e fez uma série de 
recomendações ao Poder Executi-
vo e aos seus pares no Parlamento 
para que elas se efetivem, em es-
pecial, para os serviços de energia 
elétrica, saneamento básico e gás 
natural.

Com a primeira reunião realiza-

da em junho de 2021, a comissão 
realizou 31 encontros no seu perí-
odo de funcionamento, sendo 25 
delas audiências públicas.

Além disso, participou, junto 
a outras comissões, dos ciclos do 
Assembleia Fiscaliza. Foram apro-
vados ao todos 62 requerimentos. 
De acordo com o relatório, as ati-
vidades indicaram que as privatiza-
ções podem melhorar a eficiência 
da produção de bens e da presta-
ção de serviços públicos.

Por isso, o documento incluiu 
em suas recomendações que a 
ALMG aprove uma emenda consti-

tucional estadual para acabar com 
a exigência de referendo popular 
para a desestatização de algumas 
empresas públicas, como a Com-
panhia Energética de Minas Ge-
rais (Cemig). Sugeriu, ainda, a 
construção de um projeto de lei 
para abertura do mercado de gás 
natural.

SANEAMENTO BÁSICO

No âmbito do saneamento 
básico, o relatório indica a neces-
sidade de se colocar na pauta de 
votação da Casa dois projetos atu-

almente em tramitação.
O primeiro, o Projeto de Lei 

(PL) 2.274/20, altera as normas 
de abastecimento de água e es-
gotamento sanitário no estado. 
O segundo, PL 2.884/21, cria as 
unidades regionais de saneamen-
to básico no estado. Ambos ainda 
tramitam em 1º turno.

Ao Poder Executivo, o relató-
rio recomenda, entre outras coi-
sas, acompanhar as escolas que 
tiveram a gestão compartilhada 
com entes privados no âmbito do 
Projeto Somar para aperfeiçoar e 
expandir o modelo. (Portal ALMG)

Deputado Carlos Pimenta fez balanço de sua atuação e foi homenageado 
na Reunião Ordinária de Plenário

xima legislatura.

DESARMAMENTO

Ao final de seu discurso, Virgí-
lio Guimarães demonstrou apoio 
à proposta do futuro ministro da 
Justiça, Flávio Dino, que defende 
o desarmamento da população 
para garantir a paz social.

Para o deputado mineiro, é 
necessário trabalhar para que o 
armamentismo seja desnecessá-
rio. Isso se daria com o fortaleci-
mento das forças de segurança e a 
melhoria dos indicadores sociais e 

econômicos, que são as causas da 
violência.

CONFIANÇA

Os deputados Dalmo Ribeiro 
Silva (PSDB), também não reelei-
to, e Antonio Carlos Arantes (PL) 
foram outros a parabenizar Carlos 
Pimenta. “Você, parlamentar sé-
rio, correto e ilibado, deixa como 
legado seu exemplo para todos 
desta Casa”, declarou o primeiro 
sobre o colega.

Na mesma linha, Antonio Car-
los Arantes valorizou o respeito, 

a amizade e a confiança como 
qualidades marcantes de Carlos 
Pimenta. “Sempre muito confiá-
vel, você sai de cabeça erguida e 
nossas portas continuarão abertas 
pra você”, reforçou.

Em resposta, Carlos Pimenta 
agradeceu aos colegas e desejou 
felicidades a todos. Por fim, agra-
deceu aos servidores do Plenário 
e das comissões e aos de seu gabi-
nete. “Saio feliz e leve desta Casa, 
que para mim foi uma escola de 
vida. É tão bom quando você cum-
pre sua missão e sai de cabeça er-
guida”, concluiu. (Portal ALMG)

O relator, deputado Guilherme da Cunha (Novo), fez 
recomendações para desestatizações em especial da energia, 

do gás natural e do saneamento básico
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,21

Cotação EURO - REAL

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

DIVULGAÇÃO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Senador Carlos Viana é eleito um dos Senador Carlos Viana é eleito um dos 
cinco melhores senadores do Brasilcinco melhores senadores do Brasil

Energia solar cresce mais de 7.600% em Energia solar cresce mais de 7.600% em 
MG após a Lei do deputado Gil PereiraMG após a Lei do deputado Gil Pereira

Câmara Municipal da posse aos Câmara Municipal da posse aos 
aprovados em concursoaprovados em concurso

O senador Carlos Viana (PL-
-MG) recebeu, nesta quarta-feira 
(14), o prêmio de um dos cinco 
melhores senadores do Brasil, 
nesta legislatura, ou seja, dos úl-
timos quatro anos. 

A premiação é realizada pelo 
Portal Ranking dos Políticos, que 
pesquisa e analisa toda atuação do 
parlamentar nos critérios: comba-
te aos privilégios, combate ao des-
perdício e combate a corrupção 
no poder público.

Ao receber, em Brasília, a hon-
raria, o senador Carlos Viana agra-

deceu a Deus e a todos mineiros e 
brasileiros. “Nós temos trabalhado 
muito para honrar à população de 
Minas Gerais. Sabemos que a po-
lítica deve muito aos brasileiros e 
que, às vezes, as respostas devem 
ser mais rápidas, mas trabalhamos 
e nos esforçamos muito para levar 
a todos os brasileiros um país me-
lhor e mais justo”, disse Viana.

No ano passado, o senador 
Carlos Viana já havia sido premia-
do como um dos melhores par-
lamentes do Brasil, também pela 
mesma entidade.

“Minas continua disparada 
na liderança, com esta energia 
limpa presente em todos os 853 
municípios. Atingimos mais um 
marco histórico em energia solar, 
somando as grandes usinas (1,7 
GW ) e os sistemas de geração 
própria (2,3 GW ), instalados em 
residências, comércios, indústrias 
e propriedades rurais, nos seus 
telhados e terrenos. Portanto, 
mantemos a dupla liderança em 
geração de energia solar com re-

corde de 4 GW”.

A declaração é do deputado 
Gil Pereira, ao divulgar nesta 
quarta-feira (14/12/22) o positivo 
relatório da Comissão das Ener-
gias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, da Assembleia Legislati-
va, por ele presidida.

E completou: “As receitas gera-
das superam R$ 4,9 bilhões, que 
são investidos em saúde, educa-
ção e infraestrutura. Das cinco 

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros dará posse aos profissionais 
aprovados no concurso público, 
em evento a ser realizado amanhã, 
às 8 horas, dentro das comemora-
ções dos 190 anos do poder legis-
lativo. Desde o dia 22 de feverei-
ro, a Câmara Municipal de Montes 
Claros iniciou a nomeação dos 
profissionais aprovados no con-
curso público, edital nº 01/2019. 
De acordo com o presidente, ve-
reador Cláudio Rodrigues, devido 
ao impedimento legal imposto 
pela Lei Complementar 173/2020, 
somente agora foi possível iniciar 
a convocação dos aprovados. “Até 

31 de dezembro de 2021, a União, 
Estados e Municípios ficaram im-
pedidos pela lei federal de fazer 
qualquer alteração na estrutura de 
carreira que implicasse aumento de 
despesa. Agora, com o fim da vigên-
cia da lei, vamos retomar o concur-
so, iniciando com a convocação dos 
aprovados”.

Cláudio Rodrigues destaca que 
a Câmara tem uma estrutura muito 
enxuta e o concurso foi realizado 
com a exigência de qualificação 
para que os aprovados possam 
atender às necessidades da Casa. 
“Fizemos a adequação da estru-
tura organizacional com a atua-
lização dos cargos e respectivas 
atribuições, e também estamos fi-

nalizando a adequação do espaço 
físico, com a construção da sexta 
etapa da sede própria da Câma-
ra, para que possamos ter uma 
gestão mais eficiente. Iniciamos 
a convocação para recomposição 
do quadro de servidores de car-
reira que se aposentaram, e nos-
sa proposta é que, até setembro 
deste ano, todos os aprovados 
no concurso sejam convocados”, 
planeja.

De acordo com o presidente, a 
validade do concurso vai até mar-
ço, mas a Mesa Diretora da Câma-
ra já decidiu prorrogar o prazo 
por mais dois anos.

Neste primeiro momento, foram 
convocados os primeiros colocados 

para os cargos de Técnico em Tra-
dução e Interpretação de Libras, 
Analista do Legislativo - Consultor 
Administrativo e Analista do Legisla-
tivo - Contador. Além da publicação 
no Diário Oficial do Município e 
no Portal da Câmara, os candidatos 
também serão comunicados sobre 
a convocação para a vaga por carta 
enviada por via postal com aviso de 
recebimento (AR) e por e-mail.

Serão considerados habilitados 
para posse os candidatos com a 
documentação completa exigida 
em edital e aprovados pela junta 
médica oficial. O candidato que 
não atender à convocação no prazo 
estipulado será considerado desis-
tente.

Com geração própria e grandes usinas, setor já gerou mais de 114,4 mil empregos no Estado, que atraiu R$ Com geração própria e grandes usinas, setor já gerou mais de 114,4 mil empregos no Estado, que atraiu R$ 
50,7 bilhões em investimentos desde 201950,7 bilhões em investimentos desde 2019

maiores plantas solares do mun-
do, quatro estão sendo concluí-
das no Norte de Minas, nos mu-
nicípios de Jaíba, Janaúba, Várzea 
da Palma e Pirapora”, ressaltou 
Gil Pereira.

LEI DA ENERGIA 
SOLAR: 5 ANOS

O relatório da Comissão da 
ALMG aborda Lei do deputado Gil 
Pereira, como referência nacional, 
e fator decisivo para o excelente 
desenvolvimento do setor foto-
voltaico no Estado, registrado nos 
últimos 5 anos. 

“Minas Gerais é referência, 
pois saímos na frente e mantemos 
a liderança nacional na produção 

desta energia limpa, graças ao tra-
balho que iniciei há mais de 10 
anos, a partir de quando criei e a 
nossa Assembleia aprovou a ino-
vadora legislação de incentivo à 
energia solar”, comentou ele.

Gil Pereira criou as inovadoras 
leis mineiras de incentivo, propi-
ciando o excelente crescimento ao 
setor fotovoltaico, desde 2012. Es-
pecialmente, a Lei da Energia Solar 
(nº 22.549/17), primeira no país, 
que isenta de ICMS usinas com po-
tência até 5 MW.

NOVAS LINHAS DE
 TRANSMISSÃO

Polo mundial do setor solar, a 
região receberá novas linhas de 

transmissão (‘linhões’), através da 
mais recente licitação da Aneel: 
investimento de R$ 12,27 bilhões 
e geração de mais de 24,5 mil em-
pregos diretos durante a constru-
ção, nos municípios de Buritizeiro, 
Pirapora, Várzea da Palma, Jaíba, 
Janaúba, Arinos e Paracatu, princi-
palmente. “Graças ao trabalho que 
iniciei há mais de uma década, atra-
vés de leis de estímulo ao setor e 
cobrando aos órgãos competentes 
(Aneel, MME e EPE), até que fosse 
realizado o 1º leilão de transmissão, 
013/2015”, destacou Gil Pereira.

FONTE SOLAR NO PAÍS

A energia solar cresceu 59,4% 
neste ano, saltando de 13,8 GW 

para 22,5 GW e deve ultrapassar em 
breve a geração eólica no país. Ca-
pacidade equivale a mais de 10,8% 
da matriz elétrica do Brasil - ou 
duas usinas de Belo Monte (PA). 
“A fonte solar já trouxe ao país R$ 
114,2 bilhões em novos investimen-
tos, mais de R$ 35,7 bilhões em re-
ceitas públicas e gerou mais de 660 
mil empregos no Brasil”, observou 
Gil Pereira. 

A Comissão das Energias Reno-
váveis da ALMG se fez presente, 
ainda, nas complexas discussões 
provocadas pela escassez hídrica, 
em especial na área da Bacia do Rio 
Grande e em toda a Bacia do Rio 
Paraná, acentuada em 2022, o que 
exigiu a religação de termoelétricas, 
ambientalmente questionáveis e de 
alto custo monetário para a socie-
dade, impactando a já debilitada 
economia doméstica do consumi-
dor final.

HIDROGÊNIO VERDE

As mudanças climáticas vêm 
onerando a sociedade com a inse-
gurança hídrica, o que tem trazido 
incertezas quanto aos gigantescos 
investimentos públicos na geração 
hidroelétrica centralizada. A cres-
cente escassez de água reforça a de-
manda pelo suprimento energético. 
Nesse cenário, no campo tecnológi-
co, o Hidrogênio Verde se mostrou 
como caminho de importância fu-
tura, em especial por trazer como 
atributo a não emissão de gases de 
efeito estufa, e por complementar 
positivamente as vantagens das di-
versas fontes de energia renovável. 
Durante o trabalho da Comissão da 
ALMG, a fonte foi evidenciada como 
uma possível protagonista nesta 
nova fronteira tecnológica.
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Suíça apoiará mel do Norte de Minas Suíça apoiará mel do Norte de Minas 
no mercado internacionalno mercado internacional

Cachaça busca novos mercados Cachaça busca novos mercados 
internacionaisinternacionais

Sudene destina R$ 2 bilhões para sua Sudene destina R$ 2 bilhões para sua 
área mineira área mineira 

GIRLENO ALENCAR

O mel de aroeira produzido no 
Norte de Minas foi selecionado para 
receber apoio técnico e financeiro 
do comitê vinculado à Organização 
Mundial da Propriedade Intelectual 
(OMPI), com sede em Genebra, na 
Suíça. A escolha foi realizada após 
um processo seletivo com denomi-
nações de origem brasileiras com 
potencial de desenvolvimento e 
permitirá o fomento de novos ne-
gócios e visibilidade para o produto 
mineiro no mercado internacional. 
O apoio foi do Sebrae Minas.

Reconhecido pela sua alta den-
sidade e pela cor escura, o mel do 
Norte de Minas apresenta com-
postos fenólicos com ação antio-
xidante, anti-inflamatória e antimi-
crobiana, que fortalece o sistema 
imunológico do corpo humano. O 
produto se torna diferenciado por 
dificilmente se cristalizar, além de 
possuir propriedades fitoterápicas 
no combate à gastrite.

Atualmente, a apicultura é fonte 
de renda e emprego para cerca de 
1,2 mil famílias em 64 municípios 
do Norte do Estado, totalizando 
mais de cinco mil pessoas envolvi-
das diretamente na atividade. Com 
39 mil colmeias, a região tem poten-
cial de produção de mais de 1 mil 
toneladas de mel por ano, sendo 
650 da espécie silvestre e 400 da 
aroeira.

O presidente da Cooperativa 
dos Apicultores e Agricultores Fa-
miliares do Norte de Minas (Co-
opemapi), Luciano Fernandes, 
reconhece a conquista da região. 
“Existe a crença de que o Norte de 
Minas é muito pobre, mas a reali-
dade não é assim. O mel de abelha 
demonstrou para nós que é o ‘ouro 
negro’. Acreditamos que a gestão 
da IG (Identificação Geográfica) do 
mel de aroeira será melhorada, e a 
produção vai ser ampliada para ou-
tras floradas como abacate, pequi, 
copaíba, betônica e também café”, 
afirma Fernandes. 

O Sebrae Minas viabilizou o 
processo de inscrição do mel de 
aroeira no concurso, incluindo 
questionários e demais documen-
tos das denominações de origem 
para a análise feita pela OMPI. “Esse 
reconhecimento é importante, pois 
mostra a efetividade do trabalho do 
Sebrae, que atuou como interlocu-
tor e apoiou no processo de sele-
ção. Além disso, a instituição con-
tribuiu nos critérios estabelecidos 
para que esse grupo fosse aprovado 
no processo de seleção. Queremos 
que o Norte de Minas ganhe noto-
riedade no cenário internacional”, 
destaca o analista do Sebrae Minas, 
Walmath Magalhães.

Os apicultores do Norte de Mi-
nas participaram de capacitações 
que ajudaram a obter, em fevereiro 
deste ano, o registro da Indicação 
Geográfica (IG) de Denominação 
de Origem (DO). O selo reforça a 
qualidade do produto e traz reco-
nhecimento pelo mercado e pelos 
consumidores.

Os produtores de cachaça esta 
buscando novos mercados interna-
cionais para comercialização da sua 
produção. O assunto foi discutido 
no Seminário Mineiro da Cachaça 
– Políticas Públicas de Promoção 
da Cachaça Mineira no Mercado 

Internacional que reuniu durante 
dois dias, em Belo Horizonte, pro-
dutores, técnicos e instituições re-
presentativas do setor para discutir 
a inserção da tradicional bebida no 
mercado externo, além de debater 
a valorização da produção mineira.

O evento foi promovido pelo 
Governo de Minas, por meio das 
secretarias de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa) e de De-
senvolvimento Econômico (Sede), 
em parceria com o Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA) e diversas 

Dos R$ 34,6 bilhões que com-
põem o orçamento do Fundo Cons-
titucional de Financiamento do Nor-
deste (FNE) para 2023, a área mineira 
da Sudene contara com  2 bilhões. A 
Bahia ficara com R$ 8,1 Bilhões, vindo 
em seguida Ceará (R$ 5 bilhões), Per-
nambuco (R$ 4,7 bilhões), Maranhão 
(R$ 3,6 bilhões), Piauí (R$ 3 bilhões), 
Rio Grande do Norte (R$ 2,1 bilhões), 
Alagoas (R$ 1,7 bilhão), Paraíba (R$ 
1,7 bilhão), Sergipe (R$ 1,7 bilhão) e 
Espírito Santo (R$ 547,4 milhões).

Os programas contemplados 
incluem Pronaf, FNE PNMPO, FNE 
P-FIES e FNE Sol Pessoa Física, en-

quanto entre os setores o destaque é 
infraestrutura, que contará com um 
repasse aproximado de R$ 10 bilhões. 
Ficou definido, ainda, o percentual 
por porte dos empreendimentos, 
com projeção de destinar 55% dos 
recursos aos empreendimentos de 
produtores de mini, micro, pequeno 
e pequeno-médio porte (portes prio-
ritários). A proposta de aplicação dos 
recursos do FNE para o exercício de 
2023 acatada pelo Conselho prevê, 
entre outros itens, ampliação dos li-
mites de financiamento para projetos 
que desenvolvam ações e práticas de 
ESG (governança ambiental, social e 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 088/2022,
Inexigibilidade n° 018/2022; Credenciamento de pessoa(s) física(s) e/ou
jurídica(s) para prestação de serviços médicos em geral; Tipo: Menor
Preço Unitário. Abertura dia 02/01/2023 às 09h:30min. O edital completo
poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou
pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro,
Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 17h. Telefone: (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

entidades representativas do setor. 
Durante o seminário, foram entre-
gues certificados do Programa Cer-
tifica Minas Cachaça aos produtores 
da cachaça Salinas e da cachaça Tiê. 
Emitidos pelo Instituto Mineiro de 
Agropecuária (IMA), os certificados 
garantem que os critérios sociais, 
ambientais e técnicos da produção 
foram atendidos.

Em 2021, as exportações brasi-
leiras de cachaça somaram US$ 13,1 
milhões. Minas Gerais participou 
com 8% e foi o 5° maior estado bra-
sileiro exportador deste produto. 
Segundo a Diretora de Comerciali-
zação e Mercados da Seapa, Jaque-
line de Fátima Santos, a cachaça 
mineira é de extrema qualidade e 
a programação buscou preparar o 
produtor para que ele consiga de 
fato colocar seu produto, no merca-
do internacional.

“Tivemos como destaque a pa-
lestra com o passo a passo para a 
exportação, a apresentação da Re-
ceita Federal com orientações sobre 
a classificação do produto para ser 
exportado, além da participação 
das câmaras da Itália, Portugal e dos 
Estados Unidos e da Embaixada do 
Paraguai, apresentando a demanda 
de seus países para os nossos pro-

dutores”, afirma a diretora da Seapa.
O produtor Gilberto Pereira 

apresentou o case de sucesso da 
Cachaça Sagrada, criada em 2016 e 
com a chegada da produção no mer-
cado no ano seguinte. “No mundo 
da cachaça isso é muito recente, 
existem marcas renomadas e cen-
tenárias, mas nosso projeto sempre 
foi ter um produto de qualidade vol-
tado para a exportação. Neste ano, 
concluímos a primeira exportação e 
estamos em mais duas negociações 
com países diferentes para realizar 
os embarques em janeiro próximo. 
Este seminário é muito importante 
para o produtor que pretende ex-
plorar o mercado externo como for-
ma de diversificar o faturamento e 
mesmo fazer o nome de um produ-
to que é genuinamente brasileiro”, 
avalia.

Para o subsecretário de Política 
e Economia Agropecuária da Seapa, 
João Ricardo Albanez, o evento reu-
niu palestrantes de alto nível, com 
a participação ativa dos produtores. 
“O seminário cumpriu o objetivo de 
preparar os produtores para atingir 
mercados diferenciados. Neste con-
texto, alguns países compradores já 
se destacam como Portugal, Itália, 
Paraguai e os Estados Unidos, mas 

nós queremos ampliar, fazendo 
com que, a partir deste seminário, 
os produtores possam visualizar 
outros mercados e apresentar seus 
produtos”.

O diretor de Promoção de Ex-
portações da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Marcello 
Faria, destacou a importância do 
evento na construção da política 
ideal para a geração de emprego e 
renda no estado. “A desburocratiza-
ção e o segmento das exportações 
são dois pilares fundamentais para 
a geração de emprego e renda. 
Quando nós conseguimos juntar, 
aqui neste evento, o aspecto desbu-
rocratizador ao fornecer ao público 
uma perspectiva de programas e 
de iniciativas que podem ajudar as 
empresas por si mesmas a alcançar 
o cenário dos mercados internacio-
nais e quando a exportação é o nos-
so fim, então, a gente tem o tipo de 
política ideal”, afirma.

“A importância deste seminário é 
trazer debates e discussões impor-
tantes sobre como inserir micros e 
pequenos produtores de cachaça 
de Minas no mercado internacional, 
de maneira segura”, avalia o Diretor 
Executivo do Instituto Brasileiro de 
Cachaça (Ibrac), Carlos Lima. (GA)

corporativa); reformulação do Pro-
grama FNE Verde; e inclusão de infor-
mações sobre forma de cadastro de 
outras instituições financeiras para 
repasse de recursos.

São consideradas diretrizes espe-
cíficas do FNE eixos estratégicos do 

Plano Regional de Desenvolvimento 
do Nordeste – PRDNE (inovação; 
educação e desenvolvimento das ca-
pacidades humanas; dinamização e 
diversificação produtiva; desenvolvi-
mento social e urbano; segurança hí-
drica e conservação ambiental). (GA)
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ACI comemora novas instalações e ACI comemora novas instalações e 
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União e Solidariedade promove ‘Natal sem União e Solidariedade promove ‘Natal sem 
Fome’ a famílias em risco alimentar no NMFome’ a famílias em risco alimentar no NM

GIRLENO ALENCAR

O dia 12 de dezembro entrou 
para a história da Associação Co-
mercial Industrial e de Serviços 
de Montes Claros como a data de 
inauguração da sede da entidade. 
Após 67 anos funcionando no cen-
tro da cidade, a ACI passou a aten-
der à comunidade na Av. Major 
Alexandre Rodrigues, no bairro 
Ibituruna. Com três pavimentos, o 
prédio oferece maior capacidade 
para realização de eventos, alu-
guel de salas para treinamento e 
área externa para a promoção de 
feiras de pequeno a médio portes, 
nos moldes da Fenics.

Com cerca de 1.200 metros 
quadrados de área construída, o 
prédio tem três pavimentos, sendo 
distribuídos em: área administrati-
va, sala para treinamento – 100 
lugares, auditório com capacidade 
para 300 lugares, com acesso pelo 
elevador, e estacionamento inter-
no. O projeto arquitetônico foi 
doado pelo arquiteto Dennison 
Caldeira, que comandou as obras. 
O diferencial desta nova sede é o 
espaço para eventos, no estaciona-
mento interno da ACI. Há a possi-
bilidade de realizar minifeiras com 
estandes em área coberta de 500 
até 800 metros quadrados.

Para o presidente da ACI, Le-
onardo Vasconcelos, a entidade 
terá mais condições de atender 
às novas demandas da classe em-
presarial. “Conseguimos evoluir 
na oferta de produtos e serviços, 
sempre em busca de mais ferra-
mentas que contribuam para o 
empresário poder crescer ainda 
mais. Esta obra representa um 
marco para a cidade, aqui a co-
munidade sempre terá as portas 
abertas para promover mais co-
nhecimento, estratégias e ações 
em prol do desenvolvimento so-
cioeconômico regional”. 

A solenidade reuniu autorida-
des do poder público e entidades 

classistas, imprensa, parceiros e 
diretoria. Na oportunidade, os 
diretores cortaram a fita simbóli-
ca de inauguração e descerraram 
a placa do prédio, convidando a 
todos para conhecerem as insta-
lações. O evento foi ainda mais 
especial pela homenagem ao ex-
-presidente Dr. Newton Figueire-
do, que nomeou o auditório e des-
cerrou sua fotografia no painel de 
ex-presidentes. As deferências ao 
empresário se deram pela inciativa 
em retomar o sonho da entidade 
em construir uma nova sede.

A vice-presidente da ACI, Gis-
layne Lopes Pinheiro, destacou o 
papel de Figueiredo para a enti-
dade. “Que alívio, quando alguém 
chegou e descortinou uma reali-
dade diferente da que estávamos 
acostumados, ou seja, antes a ACI 
não tinha condições de construir 
a nova sede no terreno doado 
pelo Município; mas ele veio e 
nos mostrou, com sabedoria, obs-
tinação, resiliência e ousadia, o 
caminho que poderíamos percor-
rer com êxito para chegarmos até 
aqui; resolveu de pronto a parte 
burocrática da sede antiga, alocou 
recursos e ainda nos deu deixou 
de presente um presidente enge-
nheiro, Leonardo Vasconcelos, e 
um arquiteto não menos compe-
tente, Dennison Caldeira”.

Para Newton Figueiredo, o mo-
mento foi de alegria e emoção. 
“Sinto-me honrado por ter feito 
parte deste sonho, através espe-
cialmente do apoio do Laborató-
rio Santa Clara, sempre ao lado da 
ACI”, declarou. “Este momento é 
o resultado da união de todos em 
prol de um objetivo maior, que foi 
esta obra. Meu reconhecimento à 
dedicação de todos os diretores e 
colaboradores da Associação Co-
mercial”.

Para o vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, a ACI está de para-
béns pelo êxito nesta obra. “Este 
empreendimento mostra o poder 

A Legião da Boa Vontade ini-
ciou a entrega das cestas de ali-
mentos não perecíveis a milhares 
de famílias em situação de vulne-
rabilidade social e em risco ali-
mentar em todo o país, por meio 
da tradicional campanha Natal 
Permanente da LBV — Jesus, o Pão 
Nosso de cada dia!, que nesta edi-
ção tem como tema “Juntos para 
vencer a fome!”. 

No Norte de Minas, 100 famí-
lias de Janaúba receberam as ces-
tas no último dia 5; 100 famílias 
atendidas pelo Cras Independên-
cia, em Montes Claros receberam 
as cestas no dia 6 e; outras 100 fa-
mílias quilombolas de São João da 
Ponte receberam no dia 7. 

A mobilização social beneficia-
rá famílias atendidas ao longo do 
ano pela Instituição e também as 
assistidas por organizações parcei-
ras que são assessoradas pela LBV. 
A iniciativa, que tem o objetivo de 
proporcionar às famílias um Natal 
digno e sem fome, continua arre-
cadando doações de alimentos e 
conta com o apoio de doadores, 
colaboradores, voluntários e par-
ceiros e a sociedade em geral. 

Em Montes Claros, as cestas 
serão entregues hoje (15), a partir 
das 14 horas, no Centro Comuni-
tário de Assistência Social locali-
zado na Rua. Nicarágua, 205, no 
bairro Independência. 

Como a pandemia da Covid-19 

ainda continua, a entrega das do-
ações será de forma organizada 
para evitar aglomerações, com o 
distanciamento físico, o uso de 
máscara e de álcool em gel 70%. 

AÇÃO SOLIDÁRIA 

Vale ressaltar que serão en-
tregues mais de 50 mil cestas de 
alimentos em mais de 250 locali-
dades nas cinco regiões do país. 
Ainda dá tempo para ajudar. Basta 
entrar no site www.lbv.org.br ou 
fazer uma transferência bancária 
pela chave pix: e-mail pix@lbv.
org.br. Outras informações po-
dem ser obtidas pelo telefone: 
(38) 3221 0336. 

realizador da entidade, e a prefei-
tura estará sempre do lado de ini-
ciativas que promovam o desen-
volvimento local. A ACI tem uma 
história importante em Montes 
Claros, desde a construção do an-
tigo ACIMC Hotel, até a doação do 
projeto de revitalização de trecho 
da BR-135. Alguns exemplos que 
ilustram seu poder de integrar as 
entidades, o poder privado e pú-
blico pelo bem comum.”

Na década de 1950, quando a 
ACI iniciou as atividades sob a ba-
tuta de Plínio Ribeiro dos Santos, 
as reuniões eram realizadas numa 
sala no antigo Hotel São Luiz. Em 
1955, foi construída a sede pró-
pria, na rua Carlos Gomes, na ges-

tão de Antônio Loureiro Ramos, 
cuja solenidade contou com a pre-
sença do então governador, Clóvis 
Salgado. Desde então, há quase 70 
anos, a ACI funcionava neste mes-
mo prédio, no centro da cidade.

A partir daquela época, a ACI 
passou a oferecer um local para 
palestras, reuniões e debates de 
interesse da sociedade. Em 1976, 
o então presidente João Bosco 
reestruturou as instalações, com 
novos departamentos e nova fa-
chada, mantida até os dias atu-
ais. Todos os esforços foram em 
conjunto com os associados, que 
preocupados com a preparação 
de mão de obra qualificada para 
o progresso que aqui se instalava, 

participavam de cursos e seminá-
rios.

Em 2015, os arquitetos Marlú 
Guimarães e Aliomar Veloso Assis, 
criaram o primeiro projeto arqui-
tetônico para a sede tão almejada. 
Contudo, a entidade ainda não es-
tava preparada para tão importan-
te missão, devido à falta de recur-
sos financeiros. Em novembro de 
2017, sob a gestão do presidente 
da entidade à época, Newton Fi-
gueiredo, o sonho da nova sede foi 
reacendido. O primeiro passo foi 
rever toda a documentação da sede 
utilizada há 70 anos, um processo 
minucioso que contou com o auxí-
lio jurídico da diretora estratégica 
para assuntos jurídicos, Gislayne 

Lopes. 
A pedra fundamental das novas 

instalações, no bairro Ibituruna, foi 
lançada por Newton Figueiredo, 
no dia 25 de março de 2019.  Em 
março de 2020, Leonardo Vascon-
celos tomou posse com a missão 
de construir a sede. Passados 30 
meses, as atividades dos colabora-
dores se transferiram para o novo 
endereço. O ambiente em modelo 
de coworking promove maior in-
teração e sinergia entre todos os 
setores. No local, além do adminis-
trativo, há espaço para cursos e trei-
namentos, e um auditório para cer-
ca de 300 lugares. A acessibilidade 
é outro diferencial, com elevador e 
estacionamento interno.
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Cel. Fernando Augusto e Ten-Cel. Cel. Fernando Augusto e Ten-Cel. 
Darlan Moreira são homenageados Darlan Moreira são homenageados 
em Montes Clarosem Montes Claros

Papa Francisco nomeia novo arcebispo Papa Francisco nomeia novo arcebispo 
para a Arquidiocese de Mocpara a Arquidiocese de Moc

Árvore asiática é plantada em áreas Árvore asiática é plantada em áreas 
púbicas de Montes Clarospúbicas de Montes Claros

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promoveu, na noite dessa 
quarta-feira (14), uma sessão de 
homenagens, quando entregou 
o Título de Cidadão Honorário 
Montes Claros ao Coronel Fer-
nando Augusto Alves Ferreira, 
comandante do 4º Comando 
Operacional de Bombeiros Mi-
litar de Minas Gerais - home-
nagem proposta pelo vereador 
Wilton Dias; e o Título de Cida-
dão Benemérito Montes Claros 
ao Tenente-Coronel Darlan Mo-
reira Soares, comandante do 7º 
Batalhão de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais - homenagem pro-
posta vereador Junior Martins. 
O Tenente-Coronel Darlan Morei-
ra Soares é o primeiro montes-cla-
rense a assumir o 7º Comando do 
Corpo de Bombeiros Militar da 
cidade. Ele assumiu em substitui-
ção ao tenente-coronel Waldeci 

Gouveia e vem se destacando por 
implementar medidas estratégicas 
que otimizam os trabalhos da cor-
poração. Para Moreira, “o fato de 
conhecer as peculiaridades de Mon-
tes Claros é de grande valia para o 
desenvolvimento do trabalho”. 
O comandante busca sempre mi-
nimizar o chamado tempo-res-
posta, atendendo ao cidadão com 
maior presteza e eficiência. “Nos-
sa tropa é bastante qualificada e 
conhece bem a região”, enfatiza. 
Já o Coronel Fernando Augusto 
Alves Ferreira está à frente do 4° 
Comando Operacional em Montes 
Claros, e tem a missão de comandar 
126 municípios, que abrangem os 
pelotões do 7° BBM nas cidades de 
Janaúba, Januária, a sede em Mon-
tes Claros e Salinas; além da 6° Cia 
Independente que comanda os pe-
lotões de Curvelo, Pirapora e a sede 
Diamantina.

GIRLENO ALENCAR 

O papa Francisco nomeou on-
tem o então bispo de Divinópolis 
dom José Carlos Souza Campos 
como arcebispo da Arquidiocese 
de Montes Claros. Ele substitui 
dom Joao Justino Medeiros, que 
foi transferido para Goiânia. Dom 

José será o quarto arcebispo de 
Montes Claros. Desde o dia 17 de 
novembro que o Jornal Gazeta an-
tecipou a nomeação, mas a Arqui-
diocese divulgou nota alegando 
ser fake news. O curioso é que o 
jornal teve acesso à informação 
em uma paróquia da cidade. Os 
montes-clarenses estavam na ex-

pectativa da nomeação de um pá-
roco local, como o bispo Dorival, o 
monsenhor Silvestre e Frei Valdo.

A Arquidiocese viveu período 
que chamamos de “Sede Vacante” 
desde a nomeação de dom João 
Justino de Medeiros Silva como 
arcebispo de Goiânia, no dia 9 de 
dezembro de 2021. No dia 18 de 

Conhecida como extremosa, 
escumilha, resedá ou árvore-de-
-júpiter, a Lagerstroemia indica 
é uma planta da família Lythra-
ceae, nativa da China e da Índia. 
Ela foi plantada em diversas áreas 
públicas da cidade pela Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 

(SEMMA) de Montes Claros. Nes-
ta época do ano, encanta a todos 
com suas flores coloridas de rosa 
e branco. Durante todo o ano, 
na correria diária, dificilmente é 
percebida, mesmo porque é de 
pequeno porte. Mas agora, no pe-
ríodo primavera/verão, sua exu-
berância chama a atenção até dos 

menos atentos.
O secretário de Meio Ambien-

te, Soter Magno, explica que esta 
é a melhor época para se plantar, 
já que é abençoada pelas chuvas. 
A SEMMA doa mudas de árvores 
frutíferas e ornamentais para a 
população, com cada morador 
de Montes Claros tendo direito a 

três mudas. “Uma das formas de 
amar a si mesmo e ao próximo 
é plantando uma árvore. Ela vai 
promover o bem estar, a oxigena-
ção, a beleza, a qualidade de vida, 
entre outros benefícios, por vários 
anos”, disse. 

Esta época do ano (período chu-
voso) é a melhor para se plantar. A 

Prefeitura de Montes Claros, através 
da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), pode doar três mudas de 
árvores nativas para cada morador 
da cidade. Para obter as mudas é 
fácil, basta se dirigir até a SEMMA, 
que fica na avenida José Corrêa Ma-
chado, 900, no bairro Ibituruna, e 

solicitar a doação. O telefone para 
mais informações é o 2211-3339.

O secretário se define como um 
‘plantador de árvores’, já tendo 
plantado e incentivado a plantação 
de milhares de mudas. “Quando 
plantamos uma árvore estamos 
salvando vidas, inclusive a nossa”, 
frisou. (GA)
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fevereiro de 2022, o monsenhor 
Silvestre José de Melo, foi eleito 
administrador diocesano, que des-
de então, está à frente da Arquidio-
cese de Montes Claros.

Em comunicado oficial envia-
do ao clero arquidiocesano nesta 
manhã, monsenhor Silvestre apre-
sentou “Dom José Carlos é mi-
neiro, de Itaúna/MG. Traz em sua 
bagagem a experiência de 54 anos 
de idade, dos quais 29 anos de 
sacerdócio e 8 anos de ministério 
episcopal à frente de sua Diocese 
de origem, onde conta com grande 
estima do clero e do povo.

É mestre em Teologia pela Pon-
tifícia Universidade Gregoriana, 
de Roma. Durante boa parte de 
sua vida se dedicou ao magistério, 
sempre atento à escuta e orienta-
ção de quem a ele recorre. Atual-
mente é também o presidente do 
Regional Leste 2 da CNBB, que 
engloba as Arquidioceses e Dio-
ceses de todo o Estado de Minas 
Gerais”. O administrador diocesa-
no convidou “Nesta feliz ocasião, 
conclamo a toda nossa Arquidioce-

se de Montes Claros, que passou 
os últimos 10 meses rezando a 
Deus pela vinda de um novo arce-
bispo, para que possamos, juntos, 
preparar nossos corações e nossas 
almas para acolher o novo arce-
bispo com o mesmo fervor com o 
qual estamos nos preparando para 
celebrar, em breve, o Santo Natal”.

“A data da posse canônica e 
início do ministério episcopal de 
dom José Carlos ainda não estão 
definidos e serão divulgados pos-
teriormente”, informa Monsenhor 
Silvestre.

Dom José Carlos Souza Cam-
pos, nasceu em Itaúna- MG, no dia 
03/01/1968. É filho de: José Pinhei-
ro Campos e Dona Piedade Souza 
Campos. Em 1983, entrou para o 
Seminário Diocesano, em Divinó-
polis. Morou em Pará de Minas, no 
seminário, em 1984 e 1985. Mu-
dou-se para Belo Horizonte onde 
cursou filosofia e teologia. Fez seu 
curso de mestrado em teologia na 
Pontificia Università Gregoriana, 
em Roma, de 2000 a 2002. Sua 
tese trabalhou a seguinte questão: 

Na pergunta sobre o homem, a 
inevitável pergunta sobre Deus. 
Um percurso de antropologia 
filosófico-teológica, na obra de 
Juan Alfaro. Sua ordenação sacer-
dotal aconteceu em Itaúna, no dia 
30/05/1993.

Durante boa parte de sua vida 
exerceu o magistério. Foi profes-
sor em Belo Horizonte e Pará de 
Minas. Trabalhou no Colégio Ber-
laar Sagrado Coração de Maria, 
como professor de Língua Portu-
guesa. Lecionou filosofia e espa-
nhol no Seminário São José. Foi 
professor de filosofia da religião, 
antropologia filosófica e outras 
disciplinas nas escolas da região. 
No dia 26 de fevereiro de 2014 
foi nomeado pelo papa Francisco 
como bispo da Diocese de Divinó-
polis, onde foi empossado no dia 
25 de maio daquele ano.

No dia 14 de dezembro de 2022 
foi nomeado pelo papa Francisco 
como arcebispo da Arquidiocese 
de Montes Claros. De 27 a 29, ele 
visita Montes Claros e sua posse 
canônica será dia 18 de fevereiro.O novo arcebispo de Montes Claros, quando esteve com o papa Francisco
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Fazenda com 365 mil pés de maconha é Fazenda com 365 mil pés de maconha é 
descoberta pela PM em Matias Cardoso descoberta pela PM em Matias Cardoso 

MOC | Corpo de indivíduo é encontrado MOC | Corpo de indivíduo é encontrado 
carbonizado dentro de casa abandonadacarbonizado dentro de casa abandonada

Indivíduo é morto e corpo é encontrado Indivíduo é morto e corpo é encontrado 
por filha em terrenopor filha em terreno

Motorista fica preso às ferragens após Motorista fica preso às ferragens após 
grave acidentegrave acidente

MOC | Motociclistas morrem em acidente MOC | Motociclistas morrem em acidente 
próximo ao Anel Rodoviário Leste próximo ao Anel Rodoviário Leste 

Uma operação que contou com a 
participação de policiais militares do 
51 BPM de Janaúba e Policiais Fede-
rais culminou com a apreensão de 

milhares de pés de maconha planta-
dos em uma fazenda da região rural 
da cidade de Matias Cardoso. 

Segundo informações, a área 

plantada era enorme. Teriam sido 
contados 365 mil pés de maconha 
no local. Segundo informações 
foi percebida toda uma estrutura 

montada para o cultivo e preparo 
da maconha, como fertilizantes e 
implementos. 

A Polícia Federal teria consegui-

do levantar informações sobre o 
cultivo em grande quantidade da 
canabis na região de Matias Cardoso 
e depois de um trabalho intenso de 

buscas junto com a PM conseguiu 
identificar o local onde a plantação 
ocorria. Não há informações ainda 
sobre prisões durante a operação.

Na madrugada dessa quarta-feira 
(14), o corpo de um homem foi en-
contrado carbonizado em uma casa 
abandonada no bairro Conferência 

Cristo Rei, em Montes Claros. 
Conforme as primeiras informa-

ções da Polícia Militar, uma teste-
munha contou que percebeu uma 

fumaça saindo do imóvel e controlou 
o incêndio, com ajuda de vizinhos, 
usando baldes com água. Em segui-
da, percebeu que havia um corpo 

carbonizado no quarto e acionou a 
Polícia.

Ainda segundo testemunhas, o 
imóvel estava abandonado há um 

ano e era frequentado por usuários 
de drogas. A vítima estava sem docu-
mentos e não foi identificada; o cor-
po foi encaminhado para o Instituto 

Médico Legal. Ainda segundo a PM, 
a perícia não identificou marcas de 
violência no corpo da vítima. O caso 
deve ser investigado pela Polícia Civil.

Na tarde dessa segunda-feira 
(12), dois motociclistas morreram 
em um acidente entre duas mo-
tos, em uma rua que dá acesso ao 
Anel Rodoviário Leste de Montes 
Claros. De acordo com as infor-

mações da Polícia Militar Rodoviá-
ria, as causas serão apuradas pela 
Polícia Civil, mas, de acordo com 
testemunhas, um motociclista, de 
42 anos, teria saído do Anel Ro-
doviário Leste invadido a contra-

mão pela via marginal LMG-653, e 
bateu de frente com outra moto. 
Com o impacto, os veículos pega-
ram fogo.

De acordo com o Samu, uma 
equipe médica foi acionada para 

atender a ocorrência. Os motoci-
clistas, de 30 e 42 anos, morreram 
no local. As chamas atingiram as ví-
timas que tiveram alguns membros 
dos corpos carbonizados. Os bom-
beiros foram acionados, mas quan-

do chegaram ao local as chamas já 
tinham sido apagadas por outras 
pessoas. A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e depois disso os corpos 
foram encaminhados para o IML.

As causas do acidente serão in-

vestigadas. As duas vítimas são de 
Sete Lagoas e de Lontra. As famílias 
dos dois homens já entraram em 
contato e comparecerão ainda nes-
ta segunda ao IML para reconheci-
mento e liberação.

Na zona rural de Riacho dos Ma-
chados, no Norte de Minas, um ho-
mem, de 32 anos, foi assassinado a 
facadas. Conforme a Polícia Militar, a 
vítima foi encontrada morta pela filha 
em um terreno perto da casa onde 
eles moravam na terça-feira (13).

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e constatou perfurações na 
cabeça, pescoço e na orelha. A mãe 
da vítima contou aos policiais que o 

filho saiu de casa na noite anterior 
para fazer uma ligação e não retor-
nou. Ainda de acordo com a PM, tes-
temunhas relataram que o homem 
estaria vendendo drogas na comu-
nidade e o crime ocorreu após um 
desentendimento com o suspeito, 
que também comercializava entorpe-
centes na mesma região.

Durante as buscas, o suspeito foi 
encontrado em casa e tentou fugir 

pulando o muro, mas foi contido. 
Inicialmente, ele disse que não teve 
contato com a vítima, mas após en-
trar em contradição afirmou ter ido 
ao local onde o homem foi achado 
morto para comprar drogas, segun-
do a PM.

Na casa dele, os policiais apreen-
deram pedras de crack. O suspeito 
foi conduzido à delegacia e o caso 
será investigado pela Polícia Civil.

Na manhã de terça-feira (13), um 
homem, de 53 anos, ficou preso às 
ferragens após um acidente envol-
vendo dois carros de passeio e um 
caminhão na BR-365, em Montes 
Claros. Conforme informações, um 
caminhão-baú carregado de colchões 
seguia de São Paulo a Vitória da Con-
quista, no KM 06 da rodovia, quando 
perdeu o controle da direção. De 
acordo com a Polícia Rodoviária Fe-
deral, o veículo invadiu a contramão, 

bateu na lateral traseira esquerda de 
um carro de passeio e depois colidiu 
frontalmente com outro carro, que 
era ocupado por cinco pessoas. Com 
o impacto nesse segundo carro, o 
motorista ficou preso às ferragens e 
teve que ser desencarcerado pelos 
bombeiros. Chovia no momento do 
acidente.

Conforme o SAMU, o condutor 
teve trauma abdominal e ferimen-
to na cabeça. Uma criança, de dois 

anos, apresentava marcas de impacto 
no corpo, uma jovem, de 19 anos, 
teve escoriações nas mãos, uma mu-
lher, de 50 anos, queixava-se de dor 
na região cervical, e um homem, de 
45 anos, estava com dor torácica. As 
cinco vítimas que estavam no mesmo 
carro foram atendidas por duas equi-
pes do SAMU e levadas para a Santa 
Casa de Montes Claros. O motorista 
do caminhão não ficou ferido e recu-
sou transporte para o hospital.
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Vale do Jequitinhonha será piloto Vale do Jequitinhonha será piloto 
do bloco de municípios a prestar do bloco de municípios a prestar 
Saneamento BásicoSaneamento Básico

Pirapora promove palestra para Pirapora promove palestra para 
recuperandos da APACrecuperandos da APAC

Norte de Minas define como evitar Norte de Minas define como evitar 
a proliferação da denguea proliferação da dengue

GIRLENO ALENCAR

O Vale do Jequitinhonha, em 
Minas Gerais, será sede do primeiro 
bloco de municípios do país a pres-
tar, de forma regionalizada, serviços 
de saneamento básico. O objetivo 
da medida é garantir que os 96 mu-
nicípios que integram a iniciativa 
contem com serviços de abasteci-
mento de água e de esgotamento 
sanitário. A criação do Bloco de Re-
ferência do Vale do Jequitinhonha 
foi aprovada na segunda-feira (12) 
pelo Comitê Interministerial de Sa-
neamento Básico (Cisb). O estabele-
cimento do bloco se dará por meio 
de ato do Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR), que preside 
o colegiado, e deverá ser publicado 
nos próximos dias.

A prestação regionalizada dos 
serviços decorre de previsão expres-
sa do Novo Marco Legal do Sanea-
mento Básico (Lei nº. 14.026/20), 
que trouxe novas diretrizes para a 

Política Nacional de Saneamento. A 
proposta é criar um ambiente de se-
gurança jurídica para possibilitar a 
atração de mais investimentos para 
o setor, tanto públicos quanto pri-
vados. Além disso, a regionalização 
busca assegurar a sustentabilidade 
econômico-financeira da prestação, 
sem discriminar municípios pobres 
ou ricos.

Durante a reunião do Cisb, o se-
cretário-executivo do MDR, Helder 
Melillo, destacou a importância do 
novo Marco Legal do Saneamento 
Básico para o desenvolvimento do 
setor. “Atingimos a marca de R$ 6,5 
bilhões em investimentos no setor 
com recursos do FGTS (Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço). 
Além disso, foram feitas 19 conces-
sões, em 12 estados, chegando a 
quase R$ 62 bilhões em investimen-
tos. Tudo isso graças ao Novo Marco 
Legal, aprovado em 2020, que pos-
sibilitou essa ampliação”, afirmou. 

Melillo também destacou que, 

desde 2019, o MDR retomou 545 
obras de saneamento que estavam 
paralisadas e entregou para a po-
pulação outras 643, beneficiando 
cerca de 3,8 milhões de famílias. O 
secretário nacional de Saneamento 
do MDR, Pedro Maranhão, também 
ressaltou que a Lei nº. 14.026/20 foi 
fundamental para garantir recursos 
para o setor. “Esse avanço no sane-
amento se deu em função do Novo 
Marco. O Estado perdeu a capacida-
de de investimento na área. Se não 
criássemos um ambiente jurídico fa-
vorável para atrair o capital privado, 
a nossa situação estaria muito pior”, 
afirmou.

Pedro Maranhão destaca que a 
criação do Bloco de Referência em 
Minas Gerais permite fechar o ano 
com “chave de ouro”. “Essa é uma 
grande vitória, que respeita a de-
cisão e a realidade de cada estado. 
Esta é uma entre as várias opções 
oferecidas para que a população 
conte com os serviços de saneamen-

to básico”, concluiu o secretário.
O Cisb tem a finalidade de asse-

gurar a implementação da política 
federal de saneamento básico e de 

articular a atuação dos órgãos e das 
entidades federais na alocação de 
recursos financeiros em ações de 
saneamento básico. Além do MDR, 

compõem o colegiado os minis-
térios da Saúde, da Economia, do 
Meio Ambiente, do Turismo e a Casa 
Civil da Presidência da República.

Além de pautar um tema ainda 
muito atual e sensibilizar toda a 
sociedade piraporense, a Campa-
nha de 16 dias de Ativismo pelo 
fim da Violência contra a Mulher 
desenvolveu várias ações para 
os diversos públicos, nas últi-
mas semanas. Desenvolvida pela 
Prefeitura de Pirapora, via Secre-
taria Municipal da Família e Polí-
ticas Sociais (SEFAM), através do 
Centro de Referência da Mulher 
(CREMP) e em parceria com o 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Mulher, a campanha ganhou 
grande adesão e também foi leva-
da até mesmo para espaços e pú-

blicos com limites de acesso.
Na última semana, a equipe do 

CREMP esteve na sede do Centro 
de Reintegração Social – Apac 
Pirapora – para promover a mo-
bilização “Homens pelo Fim da 
Violência”, com a Palestra do Laço 
Branco, junto aos recuperandos 
da entidade. Cerca de 100 ho-
mens participaram do momento 
de esclarecimentos, conscientiza-
ção e aprendizado com o pales-
trante Helano Mariz, que discutiu 
sobre os direitos das mulheres, 
leis vigentes e a prática tóxica do 
machismo, dentre outros tópicos.

“Foi uma grande oportunida-

de para estimularmos importan-
tes reflexões. Desde o acesso ao 
conhecimento sobre como são 
provocadas as reações instintivas 
até os depoimentos pessoais re-
latados, buscamos desconstruir o 
machismo. Também distribuímos 
os laços brancos, como símbolo 
dessa luta. Eles foram conscienti-
zados que ao aderirem a campa-
nha, teriam como ideal jamais co-
meter um ato violento contra as 
mulheres e não se omitir perante 
algum tipo de violência”. Revelou 
a coordenadora do CREMP, Edna 
Maria Soares da Costa. (Ascom 
PMP)

Numa iniciativa das coorde-
nadorias de Vigilância Epidemio-
lógica e de Saúde da Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS), gestores dos 
municípios de Capitão Enéas, Jaí-
ba e Pai Pedro participaram nessa 
quarta-feira (14), de videoconfe-
rência com foco no alinhamento 
de ações para conter o aumento 
das notificações de doenças trans-
mitidas pelo mosquito Aedes ae-
gypti. Mesmo com o período das 
chuvas estando numa fase inicial 
no Norte de Minas, os três muni-
cípios têm apresentado aumento 
das taxas de casos notificados de 
dengue e febre Chikungunya.

Na abertura da videoconferên-
cia a superintendente regional de 
saúde, Dhyeime Thauanne Perei-
ra Marques reforçou a importân-
cia dos municípios intensificarem 
as ações de eliminação de focos 
do Aedes aegypti, visando evitar 
que a situação fuja do controle 
dos gestores de saúde o que, con-
sequentemente, proporcionará 
aumento de pessoas acometidas 
pelas doenças transmitidas pelo 
mosquito.

“Estamos numa situação que 
traz muitos desafios para os 
municípios e para a Superinten-
dência Regional de Saúde. Por 
isso, é importante direcionarmos 
nossos esforços na ampliação de 
parcerias visando intensificarmos 
o trabalho de combate ao Aedes 
aegypti, pois toda a população 
está suscetível a doenças”, frisou 
a superintendente.

De acordo com dados do Siste-

ma de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan), nas últimas 
quatro semanas o município de 
Capitão Enéas totalizou 135 casos 
notificados de arboviroses, sendo 
94 de febre Chikungunya e 41 de 
dengue. Com isso, o município 
apresenta uma taxa de incidência 
de 877,30 casos notificados de 
doenças transmitidas pelo Aedes 
aegypti por 100 mil habitantes.

Por outro lado, nas últimas 
quatro semanas o Sinam aponta 
que no município de Jaíba foram 
notificados 102 casos de dengue 
e 66 de febre Chikungunya. Dian-
te dessa situação o município 
apresenta taxa de incidência de 
421,58 casos de arboviroses por 
100 mil habitantes. Em Pai Pedro, 
nas últimas quatro semanas fo-
ram notificados 15 casos de den-
gue. Com isso, a taxa de incidên-
cia está em 245,98 casos por 100 
mil habitantes.

Valdemar Rodrigues dos Anjos, 
referência técnica da SRS de Mon-
tes Claros, avalia que o município 
de Pai Pedro está numa situação 
de médio risco para o aumento 
de doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti, pois a taxa de in-
cidência está abaixo de 300 casos 
por 100 mil habitantes. “Apesar 
disso, o município precisa dobrar 
os esforços para eliminar focos 
de proliferação do Aedes aegypti, 
pois nas últimas semanas as taxas 
de incidência estão aumentando”.

Durante a videoconferência, 
com base em visitas técnicas e 
de capacitações realizadas en-
volvendo profissionais de saúde 

dos municípios, as referências 
técnicas das coordenadorias de 
Vigilância Epidemiológica e de 
Saúde da SRS, Ronildo Barbosa, 
Cássia Nely Morais e Ildeni Meire-
les, destacaram a importância das 
secretarias de saúde reforçarem as 
equipes de trabalho e a mobiliza-
ção da população para as ações de 
enfrentamento ao Aedes aegypti.

A coordenadora de vigilância 
em saúde, Agna Soares da Silva 
Menezes lembra que “os municí-
pios precisam intensificar e forta-
lecer o trabalho executado pelos 
agentes de controle de endemias, 
dotando as equipes de equipa-
mentos e orientações técnicas 

para que possam executar suas 
atividades com eficiência. Além 
disso, é necessário que as ações 
de mobilização da população se-
jam intensificadas, levando em 
conta que a maioria dos focos do 
Aedes aegypti está em reservató-
rios de água de casas e de estabe-
lecimentos comerciais”.

Ainda durante a videoconfe-
rência, gestores municipais de 
saúde destacaram a necessidade 
de continuarem investindo na ca-
pacitação das equipes de controle 
de endemias; na estruturação de 
serviços de saúde e na mobiliza-
ção da população.

“O momento é de contingên-

cia e, para superar essa situação 
difícil precisamos estabelecer um 
plano de ação estratégico envol-
vendo todos os segmentos da 
administração municipal. Precisa-
mos focar nossas ações na realiza-
ção de mutirões de limpeza e nos 
domicílios, pois o principal foco 
de proliferação do Aedes aegypti 
são os reservatórios de água”, re-
forçou Adriano Souza, secretário 
de saúde de Capitão Enéas.

Na mesma linha de raciocínio 
a secretária municipal de saúde 
de Jaíba, Lucélia Soares de Souza 
lembrou que o Aedes aegypti está 
se proliferando em áreas rurais, 
não cobertas por agentes de con-

trole de endemias.
“Por isso, precisamos intensi-

ficar a mobilização da população, 
ampliar as parcerias incluindo 
grandes empresas e intensificar 
a realização de reuniões do co-
mitê municipal de controle das 
arboviroses, a fim de traçarmos 
novas estratégias. O município de 
Jaíba possui extensa área urbana 
e rural, com atividade agrope-
cuária intensa que atrai grande 
quantidade de pessoas. Por isso, 
para superarmos as dificuldades 
de mantermos o controle das ar-
boviroses, precisamos fortalecer 
as parcerias”, conclui a secretária. 
(GA)
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José despista Candoca sobre suas descobertas no hospital. Xaviera encontra a certidão 
de nascimento de Rivaldo Pereira nos pertences de Tertulinho, mas não dá atenção. Márcio 
destrata Cira. Coronel Tertúlio confronta Pajeú. José comenta com Tertulinho e Deodora 
sobre Rivaldo Pereira, e percebe a movimentação cúmplice dos dois. Floro Borromeu su-
gere que o coronel procure Candoca. Firmino garante a José que o ajudará a descobrir 
mais sobre Rivaldo Pereira, e Xaviera afirma que viu esse nome na casa de Tertulinho. 

Leonardo presta depoimento para Marcela e Paulo, mas mente para proteger Regina. 
Rebeca revela a Danilo que descobriu suas falcatruas. Clarice procura Leonardo. Moa con-
sola Rebeca, que implora para ver Chiquinho. Lou e Rico comunicam os pais do casamento 
e todos se emocionam. Leonardo pede para Regina se entregar à polícia, e ela o abandona. 
Olívia diz a Enzo que precisa entender a verdade sobre a história da vasectomia de Alfredo. 
Rebeca pede para Célia e Fernanda continuarem a morar com ela. Regina conta para Da-
nilo que Leonardo foi à polícia. Olívia questiona Pat sobre o histórico médico de Alfredo. 

Martha procura Leonardo. Olívia confronta Alfredo, que confessa que Sossô não é sua filha biológica. Danilo e Regina se 
beijam.
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mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Guerra e Moretti desviam os olhares um do outro. Helô pergunta a Stenio se Moretti 
não lhe contou que atropelou uma pessoa pensando que fosse Oto. Talita e Gil observam 
Guerra flertando com Silene. Oto marca um encontro com Rudá e pede para o garoto 
não contar nada a ninguém. Dante dá seu depoimento para a psicóloga no processo de 
guarda de Tonho. Sara conta a Dante que descobriu onde Moretti mora. Laís e Monteiro 
estão preocupados com Theo e pedem ajuda a Isa. Moretti avisa para um empresário não 

contratar Oto. Brisa vai até a casa de Ari.

Cães farejadores da polícia encontram Poliana e LUC1 (Pinóquio). Na casa de Jeffer-
son, capangas de Tânia sequestram o jovem. Luca obriga meninos do Magabelo a gra-
varem live para enrolar os fãs sobre sumiço do LUC1. Pinóquio desconfia dos policiais. 
Família e amigos comemoram com a notícia de Poliana. Pinóquio escapa dos policiais. 
Henrique pergunta à irmã como ela está depois de Ruth assumir namoro com Renato e se 
ela ainda ama o professor de música.

Os guerreiros de Israel arrombam os portões de Ai. Yussuf grita tentando incen-
tivar os soldados. Yussuf consegue matar um guerreiro hebreu. Salmon estranha a 
dificuldade em vencer os homens de Ai. Chaia pede para Deus proteger seu marido. 
Kamir ordena que os oficiais continuem lutando contra os hebreus. Tobias tem di-
ficuldade em vencer um soldado inimigo. Yusuf luta com Zaqueu. O arqueiro se as-
susta ao ver que suas armas não estão suportando o combate. Tobias observa e sorri 

vitorioso. Yussuf, com um único golpe, consegue quebrar a espada de Zaqueu. O general então enterra a espada no 
peito do arqueiro. Tobias fica satisfeito.

Claudia Raia é massacrada na web após 
afirmar que jornalista ‘tem que saber’ 
nome do filho dela: ‘Grossa’

Aposentadoria adiada? Galvão Bueno 
volta atrás e continua na Globo para 
programa inédito

Claudia Raia estava no tapete 
vermelho de um evento e reagiu 
contrariada ao se deparar com um 
jornalista que não sabia o nome do 
filho que ela espera. 

Claudia Raia foi uma das famo-
sas a marcar presença na festa de 
60 anos de uma famosa marca de 
joias, mas protagonizou um mo-
mento controverso durante a pas-
sagem pelo tapete vermelho. Grá-
vida de 6 meses, a atriz se deparou 
com um jornalista que não sabia o 
nome do bebê. Ela está à espera de 
mais um menino, o Luca. O anún-
cio foi feito durante participação 
no “Mais Você”.

Ao ser perguntada pelo jornalis-
ta se o bebê já tinha nome, Claudia 
reagiu espantada. “Você não acom-
panhou? Você tá atrasadíssimo! 

Você tá péssimo! Contei na Ana 
Maria Braga, menino. Luca! Só você 
que não sabe! Jornalista, né, amor? 
Tem que saber!”, respondeu.

O jornalista se desculpou e jus-
tificou que não sabia que ela estaria 
presente no evento. “Nada, tudo 
bem! É só porque o mundo sabe, 
né? Luca é o novo Enzo! Você não 
ouviu falar disso?”, devolveu Clau-
dia. O repórter confirmou que 
ouviu falar e tentou completar a 
frase, antes de ser interrompido 
pela atriz. “Mas você não captou? 
Entendi!”, disse ela, antes de se 
despedir com um sorrisão. Assista 
ao momento!

CLAUDIA RAIA É TACHADA DE 
ARROGANTE APÓS VÍDEO COM 
JORNALISTA VIRALIZAR

O vídeo ganhou repercussão 

nas redes sociais nesta quarta-feira 
(14) e não foi bem recebido pelos 
internautas. Nos perfis de fofoca e 
até mesmo na página de Claudia, 
são muitos os comentários que 
acusam a atriz de ter sido arrogante 
com o jornalista.

“Querida, não é só ele que não 
sabe não... Porque o mundo não 
gira em torno de ti”, rebateu uma 
internauta. “Nenhum jornalista tem 
a obrigação de saber tudo sobre 
você”, apontou outro perfil. “Gros-
sa, debochada e desnecessária”, 
atacou uma usuária. “Não precisa-
va da grosseria, poderia informar 
o nome e seguir gentilmente. Mas 
poderia estar num dia ruim, então, 
deixa pra lá”, apontou um fã. “Gen-
te, ela tá tirando onda com o jorna-
lista! E o povo querendo militar em 
tudo!”, defendeu uma mulher.

Sucesso em publicidade e na 
grade da Globo, Galvão Bueno é 
a aposta da emissora para um pro-
grama de entretenimento em 2023. 
Saiba detalhes!

Bem amigos, nada de aposenta-
doria de Galvão Bueno na Globo! 
Tudo indicava que o comentarista e 
narrador iria aposentar sua carrei-
ra nas telinhas no fim da Copa do 
Mundo deste ano, e o assunto era 
fortemente comentado nos noticiá-
rios, mas, ao que parece, isso não 
está nos seus planos.

Segundo informações do site 
Notícias da TV, Galvão Bueno te-
ria desistido de sua aposentado-
ria - para qual tinha até planos de 
ter um stand-up - para continuar 
na Globo de uma forma que você 
nunca viu: como apresentador. Isso 
mesmo, o comentarista está sendo 

tratado como o “novo Faustão” e 
inclusive já teria fechado o contrato 
com a emissora carioca para mais 2 
anos de parceria.

SAIBA PRÓXIMOS PLANOS DE 
GALVÃO NA GLOBO!

De fato, a aposentadoria das 
narrações vai acontecer, mas Bue-
no já tem altos planos com a Glo-
bo, emissora da qual um time de 
famosos se despediu este ano. Ele 
teria apresentado o projeto de dois 
programas de entretenimento para 
comandar em 2023 no seu melhor 
estilho “showman”, e a emissora se 
comprometido a dar uma resposta 
até janeiro.

Ainda, de acordo com o portal, 
o contrato do comentarista com a 
Globo prevê pelo menos um pro-
grama por ano na emissora, além 
da divulgação da grade de esportes 

e peças publicitárias, área que ele 
vem dominando nos últimos meses 
em função da Copa do Mundo.

SERIA GALVÃO BUENO O 
‘NOVO FAUSTÃO’ DA GLOBO?

Muito se tem comparado Galvão 
Bueno com Faustão após essa notí-
cia. Internautas e veículos de mídia 
estão apostando em um programa 
nos moldes do que Faustão fazia na 
emissora carioca.

Até o momento, as informações 
divulgadas apontam um programa 
semanal repleto de entrevistas, 
convidados especiais e com o bom 
e velho esporte, que o apresenta-
dor domina. Essas características 
são muito próximas do que Fausto 
Silva fazia na Globo.

O que será que podemos espe-
rar dessa nova fase da carreira do 
apresentador?

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Mundo Estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16
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Prefeitura promove mutirão de exames Prefeitura promove mutirão de exames 
de câncer de pele no Alpheu de Quadrosde câncer de pele no Alpheu de Quadros

Montes Claros credencia empresas para Montes Claros credencia empresas para 
fornecer órtese e prótesefornecer órtese e prótese

Prefeitura adquire Prefeitura adquire 
instrumentos musicais instrumentos musicais 
para formar bandaspara formar bandas

Prefeitura fez ação de graças Prefeitura fez ação de graças 
com a presença de Humberto com a presença de Humberto 
SoutoSouto

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Pronto Atendimento 
Municipal Alpheu de Quadros, 
está promovendo um mutirão de 
exames de câncer de pele, como 
parte da campanha Dezembro 
Laranja, de prevenção a essa do-
ença. 

Nesta sexta, dia 16, o muti-
rão será realizado no Alpheu de 
Quadros, de manhã e à tarde. 
Qualquer pessoa que estiver com 
suspeita da doença pode ir ao lo-
cal nesses horários, para ser exa-
minada. 

O que é o câncer de pele?
A doença é provocada pelo 

crescimento anormal e descon-
trolado das células que compõem 
a pele. A radiação ultravioleta é a 
principal responsável pelo desen-
volvimento de tumores cutâneos 
e a maioria dos casos está asso-
ciada à exposição excessiva ao sol 
ou ao uso de câmaras de bronzea-
mento artificial.

SINTOMAS: a lesão maligna de 
pele geralmente é rósea, averme-
lhada ou escura, e apresenta cres-

cimento lento, mas progressivo. 
Também pode ter o aspecto de fe-
rida que não cicatriza, ou de pin-
tas que crescem devagar, mas que 
coçam, sangram ou apresentam 
alterações de cor, consistência e 
tamanho (geralmente os melano-
mas são maiores que 6 mm, co-
res diferentes, bordas irregulares 
e assimétricas). O importante é 
procurar um médico especializa-
do sempre que houver uma lesão 
nova ou quando uma lesão antiga 
sofrer algum tipo de modificação. 
(Ascom PMMC)

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros abriu Chamamen-
to Público para credenciamento de 

empresas especializadas no forneci-
mento de órteses e próteses Auxi-
liares da Locomoção e Ortopédicas, 
de acordo com a Tabela de Proce-
dimentos, Medicamentos e OPM do 

SUS - SIGTAP, conforme recursos 
específicos alocados na Progra-
mação Pactuada e Integrada (PPI 
Assistencial), e recursos do Fundo 
de Ações Estratégicas e de Compen-

A Prefeitura de Montes Claros está 
adquirindo instrumentos musicais 
que serão utilizados pela Secretaria 
de Cultura na formação de bandas de 
música, com o objetivo de promover 
a valorização das manifestações artís-
ticas e culturais do Município.

Serão adquiridos instrumentos 
musicais como trombones (3) e trom-

petes (3), além de amplificadores 
para contra-baixo (5) e caixas acústi-
cas (4). A participação no processo de 
licitação é exclusiva para empreende-
dores individuais, micro e peque-
nas empresas, sendo que o pregão 
será realizado na modalidade ele-
trônica, no dia 23 de dezembro, 
pela plataforma www.licitacoes-e.

com.br.
Segundo o edital do processo 

nº 764/2022, os equipamentos 
deverão ter garantia mínima de 12 
meses e deverão ser entregues pe-
las empresas vencedoras da licita-
ção em até 10 dias corridos após a 
emissão da ordem de compra pelo 
Município. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou ontem de manha um culto 
ecumênico no hall da sua sede, na 
avenida Cula Mangabeira, com apre-
sentações do coral infantil da Escola 
Adventista, além de palavras de refle-
xão do pastor Kêu e do padre Antô-
nio Alvimar, reitor da Unimontes. O 
fato curioso é que desde o dia 7 de 
março de 2020 o prefeito Humberto 
Souto não comparecia ao local, por 
causa de uma gripe e depois pela 
pandemia.

Em sua fala, o prefeito declarou 
ser uma “alegria estar com vocês 
hoje. Parabéns a todos pelo trabalho 
desenvolvido em favor da socieda-
de de Montes Claros. Com todas as 
dificuldades desses últimos anos, a 
cidade não parou, graças não só ao 
prefeito, mas a todos vocês!” O pastor 
Kêu, que também é servidor da Prefei-
tura, destacou que “quando fazemos 
um culto de Ação de Graças, estamos 
reconhecendo que, a cada dia que 
acordamos, é um presente que Deus 

está nos dando”.
Já o padre Alvimar levou os pre-

sentes a refletirem sobre o que é mais 
importante para cada um de nós. “O 
sentido profundo da vida não está 
nas coisas, está no coração. Que 
possamos trabalhar todos os dias 
para o engrandecimento das pesso-
as”, concluiu. Após a celebração do 
culto, foi servido um lanche coleti-
vo, quando os servidores puderam 
participar de uma animada confra-
ternização.
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   DEZEMBRO LARANJA

sação (FAEC); 2.2. O fornecimen-
to dos materiais deverá abranger 
quaisquer tamanhos de materiais 
solicitados pela Contratante de for-
ma a evitar desassistência ocasiona-
da pela necessidade de tamanhos 
específicos de OPMs.

Poderão ser credenciadas pesso-
as jurídicas de direito privado, en-
tidades públicas, filantrópicas, enti-
dades sem fins lucrativos e pessoas 
jurídicas de direito privado com fins 
lucrativos, legalmente constituídos; 
Os serviços têm por finalidade aten-
der aos usuários com deficiência fí-
sica no âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS), observados os itens, 
descrições e valores constantes no   
Termo de Referência. Os valores 
pagos pelos itens disponibilizados 
serão aqueles previstos na tabela do 
SIA/SUS; Os serviços de prescrição 
para aquisição dos meios auxilia-
res de locomoção serão prestados, 
exclusivamente, por profissionais 
habilitados pela unidade de saúde 
denominada Serviço de Referência 
em Medicina Física e Reabilitação 
Órtese e Prótese.

A disponibilização de todos os 
equipamentos e insumos necessá-
rios à perfeita execução do objeto 
ficará a cargo da empresa ou insti-
tuição credenciada, sem qualquer 
ônus para o Município, observan-
do-se as normas legais pertinentes; 
A empresa ou instituição credencia-
da não poderá cobrar do paciente 
ou seu acompanhante qualquer 
valor como complementação dos 
serviços previstos neste Termo de 
Referência; Os procedimentos se-
rão prestados conforme demanda 
da SMS; 2.10. Deverá ainda consi-
derar-se todas as Portarias do SUS, 
que regulamentam o exercício dos 
serviços no âmbito deste Sistema.  
A SMS solicita Chamamento Público 
para fins de Contratação, de pesso-
as de direito público e/ou privado, 
para atendimento à demanda por 
serviços de meios auxiliares de lo-
comoção e OPMs ortopédicas que 
serão dispensados aos usuários 
com deficiência física do SUS da 
região de Montes Claros e do Nor-
te de Minas que possuam recursos 
pactuados neste município. Serão 

utilizados recursos alocados no 
Fundo Municipal de Saúde, atra-
vés do bloco de financiamento de 
Média e Alta Complexidade - MAC 
e Fundo de Ações Estratégicas e 
Compensação - FAEC, para garan-
tir à população o acesso às novas 
tecnologias para locomoção de 
pessoas com deficiência física.

Considerando que o serviço 
público deve ser realizado de for-
ma clara e transparente, acessível 
a todos os prestadores interes-
sados na sua realização, esta Pre-
feitura realizará o Chamamento 
Público para atendimento da de-
manda aqui exposta. Desta forma, 
todas as empresas interessadas 
poderão participar desta contra-
tualização, de forma igualitária, de 
acordo com exigências constantes 
neste Termo de Referência. Serão 
compradas cadeira de rodas con-
vencional e motorizada, andador, 
muleta axilar, órtese cruropodá-
lica, órtese suropodálica, prótese 
passiva endoesquelética, e almofa-
da de assento para prevenção de 
úlceras.
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MUITOS MONTES-CLARENSES estarão curtindo todo o verão em 
suas casas em Arraial D’ Ajuda, inclusive a virada do ano. Aliás, meus 
queridos amigos SAULO E VIRGINIA WANDERLEY, estarão abandonan-
do sua ilha em Angra dos Reis para curtirem o mês de janeiro também 
em sua Mansão naquele paraíso baiano.

DEVIDO A PROBLEMAS particulares, não pude atender CONVITE 
ESPECIAL do amigo JARBAS SOARES JÚNIOR para sua posse quando 
foi reeleito como PROCURADOR-GERAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE 
MINAS GERAIS. Recebi as fotos e estarei comentando aqui nesta página 
amanhã.

VEM CHEGANDO as festas de VIRADA DO ANO e estou sabendo que 
nos condomínios elegantes, haverá nas mansões réveillons particulares, 
inclusive com show pirotécnico. Pelo visto o RÉVEILLON MAIS PRESTI-
GIADO da cidade será o CELEBRATION comandado pelos gêmeos Sér-
gio e Rogério Athayde que deverá reunir como sempre uma verdadeira 
multidão.

NUNCA É DEMAIS repetir isso: Este jornalista nos seus 57 anos es-
crevendo diariamente a história de Montes Claros, do Norte de Minas e 
de Beagá, NUNCA COBROU NENHUMA NOTA PARA SER PUBLICADA em 
minhas colunas.  Estou dizendo isso, porque dizem que muitos cobram. 
Aliás, se cobram, estão certos, pois muitas VEZES DOU DESTAQUE A 
UM GRANDE EVENTO e não recebo nem mesmo um OBRIGADO. Ainda 
bem que estou sempre valorizando quem merece e CERCANDO O CER-
CO cada vez mais...

PANCHO SILVEIRA já está entregando as CAMISETAS que serão os 
convites para a tradicional CONFRATERNIZAÇÃO DO SKEMA KENTE 
que ele estará promovendo no próximo sábado. É claro que estarei lá 
com toda a DIRETORIA.

EU TAMBÉM quero a preservação do CORREDOR CULTURAL que faz 
parte da história de nossa cidade. Mas o MINISTÉRIO PÚBLICO precisa 
lançar medidas CONTRA SOM ALTO nos barzinhos e restaurantes, pois 
existem muitos que estão exagerando. Na madrugada de terça-feira por 
exemplo, não conseguir dormir, pois o BARULHO DO RESTURANTE no 
fundo da minha casa era altíssimo até madrugada. Vou pedir pessoal-
mente aos proprietários para baixarem o mesmo. 

OS EMPRESÁRIOS da noite, precisam mesmo trabalharem pois estão 
recuperando o que perderam durante a Pandemia e só precisam  dimi-
nuírem  o SOM. Acho engraçado é no  bairro Morada do Sol  onde o 
FALA FINA que  não pode colocar um CANTOR E VIOLÃO e logo chega 
a GUARNIÇÃO DA PMMG com notificação. Poderiam pelo menos medir 
a potência, pois geralmente os shows são até às 22 horas. Volto a perdi: 
DEIXEM O POVO TRABALHAR, GENTE... 

BORBOLETA ILUMINADA

A PRAÇA DA BOBOLETA de DONA DINA PAULINO ficou ainda mais 
bonita com a iluminação feita pela Prefeitura. Meu irmão Carlinhos cui-
da com muito carinho da mesma, colocando ali inclusive um recipiente 
com rações para os pássaros. Só está faltando um NOVO PASSEIO EM 
VOLTA DA PRAÇA, reforma dos bancos. Um morador do edifício Roma, 
prometeu, mas certamente esqueceu e vamos correr atrás. Aliás, todos 
deveriam cuidar das praças da cidade, ajudando assim a manter limpas. 
Quando passo pela praça Dr. Chaves e vejo o jardim da Matriz total-
mente recuperado, inclusive seu famoso coreto, fico orgulhoso, pois 
finalmente o prefeito Humberto Souto conseguiu reformar a mesma e 
merece todos os aplausos.

SUBIR A RAMPA?  

NAS REDES SOCIAIS, continuam anunciando que o presidente eleito 
(???) Lula, não subirá a rampa do Palácio. Será? Mas falando nele, Inte-
grantes de sua equipe concluíram que não é possível fazer um ‘revoga-
ço’ dos sigilos impostos pelo governo Jair Bolsonaro. O núcleo de Trans-
parência, Integridade e Controle avalia analisar caso a caso para cumprir 
a promessa de Lula e criar critérios para definir informações sensíveis.

ARGENTINA CAMPEÃ DO MUNDO? 

Merecidamente, a Seleção de futebol da Argentina que mostrou du-
rante os jogos muita garra, poderá mesmo faturar este ano a COPA DO 
MUNDO. Ontem, pela manhã quando eu escrevia esta coluna, estava 
torcendo para a FRANÇA que jogaria a tarde contra o surpreendente 
Marrocos, mas pelo que tudo indica,  o duelo final será mesmo entre 
FRANÇA E ARGENTINA. Viva o futebol e pobre seleção brasileira que 
mais uma vez ficou de fora, devido ao péssimo trabalho do técnico Tite...

INCERTEZAS 

O BRASIL anda em fase de muito medo devido as medidas que po-
derão serem tomadas no próximo Governo. A incerteza tomou conta 
de todo mundo bem como a insegurança. Isso é lamentável, pois justa-
mente agora que nossa economia estava crescendo graças ao trabalho 
sério e competente do ministro Paulo Guedes. Mas vamos ter fé em 
Deus, pois temos um povo bravo e corajoso que enfrentou as maiores 
dificuldades e estão prontos para protestarem o que estiver errado, ou 
contra a CORRUPÇÃO...

ONDE ANDA A SERESTA? 

ANTIGAMENTE, Montes Claros era conhecida como a Terra da SE-
RESTA, se apresentando por todo Brasil, até para presidentes no Palácio 
da Alvorada, e de repente, estamos vendo os grupos acabando. Ficou 
mesmo na história o GRUPO SERESTA JOÃO CHAVES, do qual tive o 
privilégio de apresentar em uma recepção no antigo sítio da Vargem 
Grande, uma homenagem do casal então prefeito Moacir e Déa Dias Lo-
pes, em homenagem ao grande JUSCELINO KUBITSCHECK, que voltei 
a receber pela segunda vez nos anos 1970. 

VAP & VIP

NOVO PRÉDIO DA ACI- Finalmente a importante Associação Comercial e In-
dustrial de Montes Claros, inaugurou sua moderna sede, num grande terreno 
doado pela Prefeitura. O evento foi prestigiadíssimo e comandado pelo presi-
dente Leonardo (Léo) de Vasconcelos com a esposa Danielle, a bela vice-pre-
sidente Gislaine Lopes Pinheiro e toda diretoria. Um dos grandes momentos 
foi a HOMENAGEM AO EX-PRESIDENTE NEWTON FIGUEIREDO que também 
descerrou a placa e o seu retrato na GALERIA DOS EX-PRESIDENTES DA ACI. 
Na foto, Newton com Elizena que recebeu flores de Daniella, o presidente da 
ACI Leonardo (Léo) da Vasconcelos, a sempre linda advogada e vice-presidente 
Gislaine Lopes Pinheiro.

AO LADO de um dos médicos mais queridos da nossa cidade e amigo de 
todas as horas, FERNANDO COLARES.

VEJA a bela e moderna nova sede da ACI, imponente com vários espaços 
até para grandes eventos.

E NESTA SÉRIE realmente relembrando grandes momentos nesta minha 
carreira de jornalismo, que graças a Deus tem marcado modéstia parte, a  
história de Moc e do Norte de Minas. E como estamos vendo surgir novo 
presidente, vale relembrar quando em 1968, recebi aqui em Moc no AC 
maior presidente que o país já teve e que em apenas quatro anos construiu 
Brasília, ou seja, JUSCELINO KUBSTCHECK.

IMÉRDIVEL a partir de hoje, o 6º FESTIVAL FLAMENCO DE MONTES CLA-
ROS que se estenderá até domingo no Centro Cultural. É o “Sertão Fla-
menco” a todo vapor e mostrando a belíssima dança espanhola. A famosa 
fotografa montes-clarense de fama nacional, CRISTIANE MOTA já está aqui 
em Moc, pois reside no Rio para fotografar todo o evento. Cristiane é neta 
da saudosa Geralda Mota e fotografa dos mais importantes eventos do Rio. 

A MUITO QUERIDA por todos, Georgia Ferreira, veio de Nova Yorque 
onde reside para curtir festas de final do ano com seus familiares. 

JÁ ESTAMOS finalizando a CAMPANHA DO NATAL e não custa nada pedir 
aos amigos que me prometeram enviarem brinquedos e até mesmo aqueles 
que quiserem participar, que enviem os mesmos até na segunda-feira. Já 
estamos distribuindo, mas na terça-feira que sairemos como sempre pelos 
bairros da cidade com a CAMINHÃO BAÚ cedido pela ‘Minas Brasil’ e com 
a ajuda de um  dinâmico grupo da PMMG.

O AMPLO e moderno auditório do moderno prédio, recebeu o nome de 
Newton Figueiredo e ele não escondia a emoção ao lado da sua elegante 
Elizena Pinto Figueiredo e da linda filha Amanda.

O LABORATÓRIO da Santa Clara colaborou e doou para o prédio o ele-
vador e Newton está aí com outros diretores, João Lúcio Kfuri e Jaime Pi-
nheiro.  

AS AMIGAS Mônica Pereira e Tânia Martins Figueiredo, fotografadas  no 
barzinho ‘FALA FINA’ tendo ao fundo da um belo quadro de Onofre Santos. 


